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60ème anniversaire du Recouvrement de la souveraineté sur la RTA :

Le Président félicite les journalistes et les travailleurs

Boughali s’entretient avec le vice-Premier 
ministre hongrois à Budapest

Début de la réunion des MAE préparatoire 
au Conseil de la Ligue arabe

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a félicité vendredi les 

journalistes et travailleurs de 
la Radio et de la Télévision à 

l’occasion du 60e anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale sur ces deux institutions.
“Le 28 octobre 1962, une date 
pour renouveler le serment fait 

aux chouhada et moudjahidine à 
l’occasion de l’anniversaire du 
recouvrement de la souveraineté 
algérienne sur la radio et la 
télévision du colonialisme abjecte. 

Mes sincères félicitations aux 
journalistes et travailleurs de ces 
deux institutions en cette précieuse 
occasion”, a tweeté le Président 
Tebboune.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali, 

s’est entretenu jeudi à Budapest 
(Hongrie) avec le vice-Premier 
ministre, Zsolt Semjén, a indiqué 
un communiqué de l’APN.
Au cours de cette audience, 

M. Boughali a mis en avant 
les “liens étroits et historiques 
entre l’Algérie et la Hongrie”, 
soulignant la spécificité de cette 
visite coïncidant avec le 60e 
anniversaire de l’établissement 
des relations diplomatiques entre 
les deux pays, ajoute la même 
source.
M. Boughali a insisté sur 

“la promotion des échanges 
bilatéraux dans divers 
domaines”, rappelant 
l’attachement du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à drainer des 
investissements directs et à tirer 
profit des différentes expériences 
économiques des pays amis à 
l’instar de la Hongrie.

De son côté, le vice premier 
ministre hongrois a fait part 
de la volonté de son pays de 
“renforcer ses relations avec 
l’Algérie notamment sur le plan 
économique”, mettant en exergue 
“l’expérience de la Hongrie dans 
divers domaines, notamment 
l’industrie agroalimentaire, 
et les mesures fiscales visant 

à encourager les entreprises 
économiques”.
M. Boughali s’était entretenu 
auparavant avec le Secrétaire 
d’Etat au ministère des Affaires 
étrangères, Tamàs Menczer sur 
les derniers développements 
sur la scène internationale et 
les positions de l’Algérie à ce 
propos, conclut le communiqué.

Les travaux de la Réunion des 
ministres arabes des Affaires 
étrangères débuteront 

samedi au Centre international des 
conférences (CIC) Abdelatif-Rahal 
(Alger) en prévision du Conseil de 
la Ligue arabe au niveau du sommet, 
prévu les 1er et 2 novembre.
Au début des travaux de la Réunion 
des ministres arabes des Affaires 
étrangères, l’Algérie prendra la 
présidence tournante du Sommet 
arabe.
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ramtane Lamamra, 
prendra ainsi la présidence de la 
31e session du Sommet arabe, 
succédant au ministre tunisien des 
Affaires étrangères, de la Migration 
et des Tunisiens à l’étranger, Othman 
Jerandi, dont le pays avait présidé la 
30e session du sommet.
La première journée de la réunion 
sera consacrée à l’adoption du projet 
d’ordre du jour du sommet et à 
l’examen des projets de décisions. 
Une séance consultative est prévue le 

deuxième jour et les travaux seront 
ponctués par une activité culturelle.
Jeudi, après la réunion du Conseil 
économique et social arabe (CESA) 
et de celle des délégués permanents et 
des hauts responsables, préparatoires 
à la réunion des ministres des Affaires 
étrangères en prévision du Sommet 
arabe, l’ambassadeur d’Algérie en 
Egypte et son délégué permanent 
auprès à la Ligue arabe, Abdelhamid 
Chebira, a rappelé “la place centrale 
de la cause palestinienne lors du 
Sommet d’Alger”, soulignant que ce 
dossier est parmi les plus importants 
à l’ordre du jour de ce sommet, qui 
examinera les moyens de soutenir 
le peuple palestinien et sa direction 
nationale pour arracher son droit 
légitime à l’établissement de son Etat 
indépendant.
M. Chebira avait également abordé 
le dossier libyen à l’ordre du jour 
qu’il a qualifié d’”extrêmement 
important” et prioritaire dans les 
débats entre les pays arabes.
“L’Algérie a une vision claire pour 
une sortie de crise dans ce pays, une 

position maintes fois exprimée par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui a affirmé 
que l’Algérie se tient à équidistance 
de toutes les parties pour aider 
les Libyens à sortir de la situation 
actuelle”, a soutenu M. Chebira.
Sur le dossier de la Syrie, le délégué 
algérien a rappelé qu’elle (la Syrie) 
avait quitté la Ligue arabe en 2011 
pour des raisons bien connues. Des 
consultations ont été engagées avant 
le Sommet avec l’ensemble des pays 
arabes pour le retour de la Syrie, mais 
ce pays “a décidé de ne pas participer 
pour éviter, d’après son chef de la 
diplomatie, d’éventuels différends 
entre les pays arabes”.
Sur la question de la réforme de 
la Ligue arabe, “la délégation 
algérienne présentera tant au niveau 
de la réunion des ministres des 
Affaires étrangères qu’au niveau du 
Sommet, un dossier complet sur la 
réforme de la Ligue, permettant de 
relancer l’organisation qui doit lui 
permettre de s’acquitter de façon 
optimale de ses missions, l’objectif 

étant d’améliorer les performances 
de cette organisation, et d’explorer 
les meilleurs moyens de promouvoir 
l’action arabe commune dans les 
différents domaines”.
La réunion des hauts responsables 
du Conseil économique et social 
a évoqué, sur la base d’un rapport 
présenté par l’Egypte, “les 
développements inhérents au dossier 
du Barrage de la Renaissance et les 
tensions qu’il suscite”, entre autres 
dossiers ayant suscité une divergence 
de vues. Cependant, un consensus a 
été dégagé quant à l’importance de 
les examiner au plus haut niveau, et 
il a été décidé de les soumettre à la 
réunion des MAE pour examen avant 
leur soumission au Sommet.
A noter que la réunion des délégués 

permanents a achevé jeudi soir 
l’examen des questions inscrites à 
l’ordre du jour du Sommet dont les 
résultats seront soumis au Conseil 
des ministres des Affaires étrangères 
prévu samedi et dimanche.
Sur le plan socio-économique, la 
réunion des hauts responsable du 
CESA a fait état d’une avancée 
significative dans  le dossier de 
l’Union douanière arabe (UDA), 
étant un point du dossier économique 
qui sera présenté vendredi à la 
réunion ministérielle pour adoption 
avant de le soumettre aux travaux du 
Sommet.
Plusieurs autres dossiers sont au 
menu du volet économique, dont la 
Grande zone arabe de libre-échange 
(GZALE) à laquelle l’Algérie a 
adhéré officiellement en 2009, 
la sécurité alimentaire, un sujet 
“prioritaire” dans la coopération 
arabe commune, en particulier par 
rapport au contexte international 
actuel, l’industrie, le développement 
de l’investissement, ainsi que les 
partenariats entre les pays arabes.

Célébration de l’anniversaire du recouvrement de 
la souveraineté nationale sur la Radio et la Télévision

Le ministre de la 
Communication, 
Mohamed Bouslimani, 

a présidé vendredi à Alger une 
cérémonie célébrant le 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale 
sur la Radio et la Télévision, 
a indiqué un communiqué du 

ministère.
Dans une allocution 
prononcée à cette occasion, 
M. Bouslimani a rendu 
hommage aux “journalistes 
et techniciens qui ont relevé 
le défi, en ce même jour de 
l’année 1962, pour diffuser des 
programmes à la radio et à la 

télévision, prouvant ainsi leurs 
compétences professionnelles, 

leur dévouement et leur loyauté 
à la patrie. Grâce à eux, le 
drapeau algérien flotte sur le 
bâtiment de la Radio et de la 
Télévision”.
Etaient présent à cette 
célébration le directeur général 
de l’Etablissement public de 
télévision (EPTV), Chabane 

Lounakel, le directeur général  de 
la Radio algérienne, Mohamed 
Baghali, le directeur général 
de l’Etablissement public de 
Télédiffusion d’Algérie (TDA), 
Rachid Bestam, aux côtés des 
travailleurs, des journalistes et 
des cadres des établissements de 
la Radio et de la Télévision.
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Sommet arabe : 
24 clauses adoptées par le CESA au niveau des ministres

Prétendue participation 
de Ghali au Sommet arabe :
Les allégations de la presse 

marocaine réfutées

Le défi de la sécurité alimentaire 
au centre des réunions du CESA 

au niveau ministériel

Sommet arabe d’Alger :
Lamamra s’entretient avec ses homologues libyenne, 

palestinien, libanais et comorien

Le Conseil économique 
et social de la Ligue 
arabe (CESA), a adopté, 

vendredi à Alger, au terme de sa 
réunion au niveau des ministres, 
24 clauses devant être soumises 
au Sommet arabe prévu les 
1er et 2 novembre, a affirmé 
le ministre du Commerce et de 
la promotion des exportations, 
Kamel Rezig.
Lors d’une conférence de presse 
au terme de la réunion, M. Rezig 
a souligné que les 24 clauses 
adoptées “à l’unanimité dans une 
ambiance fraternelle et après un 
débat constructif” ont renfermé 

plusieurs recommandations sur 
des dossiers socio-économiques 
“importants et sensibles, à leur 
tête le dossier de la sécurité 
alimentaire arabe”.
Il s’agit également de 
recommandations “audacieuses” 
pour relancer la Grande zone 
arabe de libre échange (GZALE) 
et accélérer la création de 
l’Union douanière arabe (UDA).
Répondant à une question sur le 
commerce interarabe, M. Rezig 
a reconnu que le niveau des 
échanges reste faible, en dépit 
de l’établissement de la GZALE, 
expliquant cette situation par des 

“contraintes extra-douanières 
non dévoilées”.
Pour sa part, la Secrétaire 
générale adjointe et cheffe 
du département des affaires 
sociales du Conseil économique 
et social de la Ligue arabe, Haifa 
Abu Ghazaleh, a affirmé que les 
clauses devant être soumises au 
Sommet “concernent la vie du 
citoyen arabe, notamment en la 
conjoncture actuelle émaillée 
des retombées de la pandémie 
du nouveau coronavirus et 
des répercussions des crises 
géostratégiques”.
A cet effet, elle a annoncé que le 

CESA a été chargé de mettre en 
place un mécanisme obligeant 
les pays arabes membres à 
appliquer ses décisions relatives 
à la GZALE.
Parmi les décisions prises, 
une décision incitant les pays 
arabes à accélérer la finalisation 
des procédures de ratification 
de la convention relative à 

l’organisation du transport, et 
les coûts de passage entre les 
pays arabe, en prévision de sa 
mise en œuvre.
Outre les dossiers économiques, 
les participants à la réunion 
ont approuvé plusieurs clauses 
à caractère social, comme la 
professionnalisation de l’action 
sociale, la promotion du travail 
de la femme, outre des clauses 
portant sur l’importance de 
relever les défis qui se posent 
dans les domaines, sanitaire 
et humanitaire dans certains 
pays arabes, tels le Yémen et la 
Palestine.

Le représentant permanent 
de l’Algérie auprès 
des Nations Unies, 

Nadir Larbaoui a réfuté 
catégoriquement, vendredi, 
les informations fallacieuses 
et tendancieuses de la presse 
marocaine sur une prétendue 
participation du Président 
sahraoui, Brahim Ghali aux 
travaux du 31e Sommet arabe 
d’Alger.
“Nous sommes habitués à de 
telles informations fallacieuses 
et tendancieuses”, a déclaré M. 
Larbaoui à la presse, se disant 
étonné de “cette information 
relayée par les médias marocains, 
d’autant plus saugrenue que la 

République arabe sahraouie n’est 
pas membre de la Ligue arabe”.
“Je réfute cette information 
de manière catégorique”, a-t-
il martelé, soulignant que “le 
président de la République 
sahraouie n’est pas concerné par 
ce Sommet, ni de près ni de loin 
“.
“De telles informations 
fallacieuses et tendancieuses 
sont relayées dans une tentative 
de détourner l’attention sur 
le Sommet arabe, voire tenter 
d’entamer sa crédibilité”, au 
moment ou “les prémices de son 
succès se dessinent à l’horizon, 
notamment après les réunions 
exploratoires tenues au niveau 
des délégués permanents et du 
Conseil économique et social de 
la Ligue arabe (CESA)”.

Le défi de la sécurité 
alimentaire sur fond des 
développements enregistrés 

sur la scène internationale a 
constitué l’un des axes importants de 
la réunion préparatoire du Conseil 
économique et social arabe (CESA) 
au niveau ministériel qui a débuté 
vendredi au Centre international 
des Conférences (CIC) “Abdelatif 
Rahal” en prévision du 31e Sommet 
arabe.
Dans ce cadre, la ministre tunisienne 
du Commerce et du développement 
des exportations, Fadhila Rebhi Ben 
Hamza dont le pays a présidé la 30e 
session du sommet arabe, a indiqué 
que “la région arabe au regard de ses 
ressources et capacités est capable 
de garantir le minimum de ses 
besoins en produits alimentaires”.
Dans son allocution lors des travaux 
de la réunion du CESA au niveau 
ministériel, elle a souligné que 
les crises que connait le monde 

depuis 2008 confirment que 
“compter sur nos propres capacités 
dans les domaines alimentaires 
et des médicaments est la voie 
idoine pour garantir notre sécurité 
alimentaire, énergétique et sanitaire 
car la disponibilité des ressources 
et moyens financiers est la garantie 
pour obtenir les besoins alimentaires 
et en médicaments”.
La ministre a salué l’initiative 
soumise au Sommet en ce qui 
concerne la sécurité alimentaire et 
le développement agricole durable, 
relevant l’importance d’élaborer un 
plan agricole arabe unifié englobant 
le soutien financier et technique à 
la production, à l’investissement 
agricole notamment en matière des 
céréales, viandes, huiles, sucre et 
aliments des bétails.
Elle a affirmé que les crises que 
traverse le monde actuellement 
“constituent une véritable preuve 
du système de l’action arabe 

commune”, estimant que “la 
majorité des pays du monde 
ont réalisé que leurs chances en 
concurrence et développement sont 
faibles lorsqu’ils accèdent, seuls, 
à cette ère de globalisation et de 
concurrence croissante”, a-t-elle dit.
De son côté, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig, a 
affirmé dans une allocution qu’il 
a prononcée après avoir reçu la 
présidence du CESA du 31e Sommet 
arabe au niveau des ministres, que 
cette session “se tient dans une 
conjoncture exceptionnelle qui 
connaît des mutations politiques et 
économiques profondes au niveau 
régional et international et une crise 
mondiale aux multiples dimensions 
économiques, sociales et sanitaires, 
nous obligeant à ne pas faire face 
cette situation en étant divisés, 
mais en un seul bloc cohérent et 
solidaire”.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a tenu vendredi des séances de 
travail avec ses homologues 
libyenne, palestinien, libanais 
et comorien, dans le cadre du 
renforcement de la coordination 
entre les délégations des ces 
pays en vue de faire aboutir 
la réunion préparatoire de la 
31e session du Sommet arabe, 
prévue les 1er et 2 novembre.
Les rencontres ont été tenues 
en marge des travaux de la 
réunion exploratoire du Conseil 
économique et social arabe 
(CESA) au Centre international 
des conférences (CIC) 

Abdelatif-Rahal à Alger.
“Nous avons évoqué certaines 
questions communes et avons 
convenu d’un mécanisme de 
travail pour faire réussir ce 
Sommet”, a déclaré la ministre 
libyenne des Affaires étrangères, 
Nadjla al-Mangouche dans une 
déclaration à la presse à l’issue 
de la rencontre.
Elle a formé le voeu de voir 
“toutes les décisions émanant 
de ce Sommet arabe d’Alger 

constituer une victoire pour les 
causes arabes”.
Pour sa part, le ministre 
palestinien des Affaires 
étrangères, Riyadh Al-Maliki 
a déclaré avoir été honoré de 
rencontrer M. Lamamra “avec 
qui j’ai parlé de l’objectif 
principal (qui est la cause 
palestinienne), ainsi que la 
démarche à suivre pour assurer 
le succès du Sommet d’Alger 
(...) Les dirigeants algériens ont 
consenti d’importants efforts au 
profit de la cause palestinienne 
et pour réaliser la réconciliation 
inter-palestinienne”.
A cette occasion, M. Al Maliki 
a réitéré ses remerciements au 
Président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, et 
au peuple algérien, pour tous 
les efforts consentis en vue de 
parvenir à l’accord d’unification 
des rangs palestiniens signé le 
13 octobre.
De son côté, le ministre libanais 
des Affaires étrangères et des 
Emigrés, Abdallah Bou Habib, a 
indiqué que le sommet d’Alger 
intervenait pour examiner de 
nombreuses questions arabes, 
ajoutant que sa rencontre 
avec son homologue algérien 
Ramtane Lamamra était une 
occasion pour passer en revue 
les relations bilatérales qu’il a 
qualifiées “d’importantes”.
Ces relations sont “en nette 
amélioration”, a-t-il dit, saluant 

à ce titre le rôle joué par 
l’Algérie dans la défense de la 
cause palestinienne.
Au terme de sa rencontre avec M. 
Lamamra, le ministre comorien 
des Affaires étrangères, Dhoihir 
Dhoulkamal, a indiqué que 
son pays “œuvrera de concert 
avec l’Algérie pour que le 
Sommet soit un succès et pour 
enregistrer des avancées sur la 
voie du règlement des questions 
intéressant le monde arabe”.
Les travaux de la réunion 
exploratoire des ministres des 
Affaires étrangères débuteront, 
samedi, et se poursuivront deux 
jours durant.
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CYCLE PRIMAIRE:

 L’examen d’évaluation des acquis des élèves 
à partir de cette année scolaire

Journée d’études médicales algéro-turques à Constantine

FORMATION:

Vers l’introduction des métiers des cheminots comme spécialité

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a indiqué jeudi à 

Alger que l’examen d’évaluation 
des acquis des élèves du cycle 
primaire entrera en vigueur 
dès l’année scolaire en cours, 
soulignant qu’il permettra de 
mesurer le niveau d’apprentissage 
et de cerner les lacunes de chaque 
élève pour y remédier.
Lors d’une conférence consacrée 
à la mise au point du référentiel 
national d’évaluation des acquis 
des élèves du cycle primaire 
et à l’évaluation de la mise en 
œuvre des opérations liées à la 
rentrée scolaire 2022-2023, M. 
Belabed a précisé que l’examen 
d’évaluation des acquis des élèves 
du cycle primaire “vise à mesurer 
le niveau d’apprentissage et 
d’acquisition des connaissances 
figurant au programme et à cerner 
les lacunes de chaque élève pour 

y remédier”.
Cet examen qui entre dans le 
cadre de la nouvelle approche “ne 
sera pas pris en compte dans le 
calcul de la moyenne de passage 
en première année du cycle 
moyen”, a assuré le ministre, 
expliquant que cette nouvelle 
version, plus efficiente sur le 
plan pédagogique, permettra une 
meilleure évaluation d’étape des 
acquis des élèves.
Et d’ajouter que cet examen 
d’évaluation des acquis 
remplacera l’examen de fin de 
cycle primaire, abandonné depuis 
l’année scolaire 2021-2022 suite 
à une étude en profondeur qui a 
montré son inutilité sur le plan 
pédagogique sans parler du 
stress qu’il provoquait aux élèves 
concernés.
Ce système qui entrera en vigueur 
dès l’année scolaire en cours 
(2022-2023), intervient dans le 

cadre de la mise en œuvre du plan 
d’action du gouvernement issu 
du programme du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment dans son 
volet relatif à la révision des 
examens nationaux.
Evoquant la rentrée scolaire 
en cours, M. Belabed s’est 
félicité du bon déroulement des 
opérations de distribution de la 

prime de scolarité et de la vente 
du livre scolaire, mais aussi de 
la concrétisation de la décision 
du président de la République 
portant introduction de la langue 
anglaise à partir de la 3e année 
primaire.
Répondant à une question sur 
la surcharge des classes, le 
ministre a affirmé que tous les 
établissements concernés avaient 

été recensés et que le “dossier 
a été réglé avec le concours 
d’autres secteurs et sous la 
supervision des walis”.
S’agissant de la restauration 
scolaire dans les écoles primaires, 
le ministre a assuré que son taux 
de couverture avoisinait les 95%.
Quant à la révision du statut 
des travailleurs de l’Education 
nationale, le premier responsable 
du secteur a indiqué que “le texte 
a été finalisé fin août dernier”, 
rappelant l’organisation de 
“rencontres avec les syndicats 
pour rapprocher les vues avant le 
dépôt du dossier au niveau de la 
Commission gouvernementale”.
“Les délais ont été allongés 
en réponse à une demande 
formulée par 16 syndicats”, a-t-il 
ajouté, annonçant une rencontre 
prochaine pour apporter la touche 
finale au texte.

La chirurgie conservatrice 
et la cure intelligente ont 
constitué les techniques 

médicales modernes les plus 
distinguées qui ont été exposées 
au cours d’une journée d’études 
tenue jeudi à Constantine dans 
le cadre d’un jumelage entre 
praticiens algériens et turcs.
Organisée à l’hôtel Marriott 
de Constantine par l’agence 
algérienne d’évacuation des 
patients à la Turquie (AF 
AKYOL), cette rencontre, ayant 
réuni 13 chirurgiens algériens 
et turcs de renoms spécialisés 
dans différentes disciplines 
médicales, a été marquée par 
un engouement des participants 
pour les techniques médicales de 
la chirurgie conservatrice et la 

cure intelligente, a-t-on relevé.
S’exprimant lors des travaux 
d’un atelier sur l’oncologie, 
tenu au cours de cette journée 
d’étude, Dr. Kerroum Maamar, 
(spécialiste en tumorectomie), 
a fait savoir que les techniques 
contemporaines utilisées dans ce 
domaine permettent désormais 
l’enlèvement d’une partie discrète 
ou d’un de tissu mammaire 
sans pour autant procéder à 
l’ablation chirurgicale du sein, 
d’où l’appellation de la chirurgie 

conservatrice.
La chirurgie esthétique 
consistant à planter une prothèse 
ou effectuer une lobo-dorsale 
pour remplacer le sein sectionné, 
constitue l’autre nouveauté 
des techniques chirurgicales 
désormais disponibles en 
Algérie grâce aux échanges 
d’expériences et compétences 
entre praticiens algériens et 
étrangers.
A son tour, Dr. Albert Can, 
(médecin spécialiste en 
tumorectomie à Istanbul-
Turquie), a abordé lors de son 
intervention le concept de “la 
cure intelligente” des tumeurs 
par le biais de l’immunothérapie, 
précisant que ce procédé est un 
traitement consistant à utiliser les 

molécules dans le mélanome de 
manière à stimuler les défenses 
immunitaires de l’organisme 
contre les cellules cancéreuses, 
notamment les anticorps 
monoclonaux et l’interféron 
alpha.
Utilisée dans les cas où un patient 
découvre une tumeur dans un 
stade avancé, notamment dans 
certains types de cancers, tel que 
les lymphomes ou les tumeurs 
de foie, cette technique a donné 
des résultats encourageants et 
a permis de sauver plusieurs 
vies et de redonner espoirs 
pour les personnes développant 
des maladies autrefois dites 
incurables.
A noter que cette journée 
médicale de jumelage algéro-

turque, supervisée par les 
autorités locales et le bureau 
de wilaya de la fédération 
nationale du mouvement 
associatif, a été ponctuée par 
l’organisation d’autres ateliers 
consacrés respectivement à la 
greffe d’organes, la chirurgie 
orthopédique, la chirurgie 
ophtalmologique,  et la chirurgie 
pédiatrique.
Dans le cadre de la même 
manifestation, une action de 
solidarité visant à assurer des 
consultations médicales gratuites 
au profit de 800 personnes 
aura lieu demain à la clinique 
Boukkerou (au chef-lieu de 
Constantine) et sera encadrée 
par des chirurgiens algériens et 
turcs.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi, a annoncé jeudi 
depuis la wilaya de Djelfa, 
l’introduction des métiers des 
cheminots comme spécialité 
dans la nomenclature de la 
formation et de l’enseignement 
professionnels lors de la 
2e session de la formation 
professionnelle (2023/2024), 
prévue en février prochain.
“L’introduction des métiers du 
ferroviaire comme spécialité 
lors de la 2e session de la 
formation professionnelle 
(2023/2024) s’inscrit dans le 
cadre de la vison future du 

secteur, adaptée au marché 
local”, a déclaré M. Merabi à 
la presse, en marge d’une visite 
d’inspection dans la wilaya.
La présente orientation 
“intervient en réponse à la 
demande des autorités locales 
de la wilaya et ses élus quant 
à l’impératif d’introduire 
ce genre de spécialités pour 
accompagner les projets du Rail 
en cours de réalisation dans la 
wilaya”, a-t-il fait savoir.
Le ministre a souligné, en outre, 
que la formation professionnelle 
se veut un vivier de la main-
œuvre qualifiée, en témoigne les 
milliers d’employés au sein des 
établissements économiques 

publics et privés, diplômés du 
secteur de la formation.
M. Merabi a insisté, dans ce 
sens, sur l’importance de se 
focaliser sur les spécialités 
et les filières répondant aux 
besoins du marché de l’emploi, 
mettant en avant l’efficacité des 
campagnes de sensibilisation 
menées avec les différents 
partenaires, sanctionnées par 
une hausse considérable du 
nombre de demandeurs de 

formation.
Le ministre a rappelé, dans 
ce sens, les conventions et 
les partenariats conclus avec 
les différents opérateurs 
économiques et départements 
ministériels, citant la 
convention signée, la semaine 
en cours, avec le ministère de 
la Santé.
Concernant la visite de terrain 
menée dans la wilaya de Djelfa 
qui lui a permis d’inspecter les 
différents chantiers et structures 
du secteur dans les communes 
de Hassi Bahbah, Ain Oussara 
et au chef lieu de la wilaya, le 
ministre a salué les réalisations 
et les efforts consentis, qualifiant 

d’exploit le centre itinérant qui 
sillonne les régions isolées 
pour permettre aux stagiaires 
d’effectuer des formations de 
courtes durées.
A cet effet, il a fait part de 
l’intention de généraliser 
ce moyen qualitatif (centre 
itinérant) qui contribuera, selon 
lui, “à offrir des opportunités 
de formation à tous, de par sa 
contribution à faire la promotion 
des spécialités professionnelles, 
d’autant que le secteur dépend 
désormais des différents 
moyens pédagogiques et 
équipements adaptés au 
développement technologique 
pour une formation réussie”.
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Industrie automobile :
Relance de de l’activité l’usine Hyundai Algérie 
avec une production de 70.000 véhicules par an

Rezig évoque avec nombre de ministres arabes les voies 
de renforcer la coopération économique

Sécurité alimentaire :
Appel à cristalliser une vision arabe intégrée

Depuis le feu vert 
donné par le Président 
de la République, 

Abdelmadjid Tebboune, en ce 
qui concerne l’importation des 
véhicules de moins de 3 ans par 
les consommateurs algériens 
à des fins non-commerciales, 
on peut dire que les bonnes 
nouvelles s’enchainent. En effet, 
avec l’annonce de la signature 
d’un accord entre Fiat et le 
ministère de l’Industrie pour le 
lancement d’une usine à Oran, 
mais aussi l’intervention du DG 
de Renault Production Algérie 
quant à une reprise prochaine de 
l’activité, les choses s’accélèrent 
vraiment.
Le directeur général de l’usine 
d’assemblage de voitures TMC 
dans la zone industrielle de Tiaret 
a révélé la reprise de l’activité au 
niveau de l’usine d’assemblage 
de voitures Hyundai à partir 
d’aujourd’hui, le jeudi 27 
octobre 2022.
Dans une entrevue accordée 
à la radio locale de Tiaret, le 
directeur général de l’usine 

de montage automobile TMC, 
Khaled Djaballah a déclaré que 
la décision de reprendre l’activité 
de l’usine automobile Hyundai 
est venue d’une décision des 
hautes autorités du pays. Cette 
reprise se fera donc sous la 
supervision des autorités locales, 
donc du wali de Tiaret.

Les précisions du DG 
de l’usine de automobile 

Hyundai de Tiaret
Il a déclaré que dans un premier 
temps 158 travailleurs ont 
été convoqués pour la remise 
en service de deux lignes de 
production. Il restera donc 5 
lignes de production. Avec donc 

au final, 7 lignes, mobilisant donc 
780 employés, ayant bénéficié 
d’une formation de la part du 
partenaire sud-coréen Hyundai.
De plus, le directeur général 
explique que l’entreprise dispose 
actuellement de la matière 
première qui lui permet de 
reprend du service. En effet, 

Hyundai Algérie dispose de kits 
pour le montage d’environ 2344 
voitures sur environ trois mois 
de travail continu.
La seconde étape de la relance 
de l’usine est prévue pour janvier 
2023. Date qui verra l’entrée en 
vigueur de la loi de finances 2023 
permettant l’importation des kits, 
l’usine pour relancer toutes les 
lignes de montage. Le directeur 
général affirme que le retour 
à la normale de la production 
permettra la production de 
70.000 véhicules par an.

Quelle entité s’occupera 
de la mise en vente ?

En ce qui concerne le processus 
de commercialisation, Khaled 
Djaballah a déclaré que l’usine 
est dédiée au processus de 
production uniquement. Quant à 
la commercialisation, c’est Sima 
Motors, dont le siège se trouve 
à Alger, qui s’en chargera. En 
précisant aussi qu’une succursale 
est ouverte à Tiaret pour faciliter 
le processus de mise en vente, et 
que d’autres succursales seront 
également ouvertes à l’avenir.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel 

Rezig, s’est entretenu, vendredi 
à Alger en marge de la réunion 
du Conseil économique et social 
de la Ligue arabe (CESA) au 
niveau ministériel, avec nombre 
de ministres arabes, sur les 
voies et moyens de renforcer la 
coopération économique.
Il s’agit de la ministre 
tunisienne du Commerce et du 
Développement des exportations, 
Fadhila Rebhi Ben Hamza, 
du ministre soudanais des 
Finances et de la Planification 
économique, Jibril Ibrahim 

Mohamed, du ministre somalien 
des Finances, Elmi Mahmoud 
Nour, du ministre yéménite du 
Commerce et de l’Industrie, 
Mohamed Mohamed Hizam Al-
Achoul, du ministre palestinien 
de l’Economie, Khaled Al-
Assili, et du ministre libyen de 
l’Economie et du Commerce, 
Mohamed Ali Al-Hawij.
Les entretiens qui se 
sont déroulés au Centre 
international des conférences 
(CIC) “Abdelatif Rahal” 
(Alger), ont principalement 
porté sur l’augmentation des 
échanges commerciaux, la 
création de conseils d’affaires 

et l’intensification de la 
participation aux manifestations 
économiques qui permettent 
l’échange d’expériences et la 
présentation des capacités de 
production.
Dans une déclaration à la presse 
au terme de sa rencontre avec le 
ministre yéménite du Commerce 
et de l’Industrie, M. Rezig a 
souligné la disponibilité de 
l’Algérie à accompagner les 
Yéménites dans le secteur du 
commerce et à accroître les 
exportations vers le Yémen, 
faisant état de la création d’un 
conseil d’hommes d’affaires 
“dans les brefs délais, et du 

renouvellement des accords 
commerciaux entre les deux 
pays.
Pour sa part, le ministre 
yéménite a exprimé la volonté 
de son pays d’approfondir sa 
coopération commerciale avec 
l’Algérie, notamment à travers 
la Haute commission mixte 
algéro-yéménite, la signature de 
nouveaux accords commerciaux 

et le renouvellement des accords 
précédents.
Au terme de sa rencontre avec le 
ministre somalien des Finances, 
M. Rezig a relevé la disponibilité 
de l’Algérie à accompagner le 
secteur du commerce en Somalie, 
en particulier dans les domaines 
techniques et de la formation des 
cadres, en sus de l’établissement 
des partenariats commerciaux et 
d’investissement.
Le ministre somalien a, quant à 
lui, exprimé la volonté de son 
pays à renforcer la coopération 
avec l’Algérie qu’il a qualifiée de 
“pays pionnier dans l’unification 
des rangs arabes”.

Le Secrétaire général 
(SG) de la Ligue arabe, 
Ahmed Aboul Gheit 

a appelé, vendredi à Alger, à 
la cristallisation d’une vision 
arabe intégrée pour relever les 
défis de la sécurité alimentaire 
dans la région.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture du Conseil 
économique et social de la 
Ligue arabe (CESA) au niveau 
de la réunion ministérielle 
préparatoire au 31e Sommet 

arabe, au Centre international des 
conférences (CIC) “Abdelatif 
Rahal”, M. Aboul Gheit a 
affirmé que “les indicateurs de 
sécurité alimentaire dans les 

pays arabes ont reculé de façon 
inquiétante non seulement à 
cause de la pandémie et de ses 
répercussions, mais aussi en 
raison de plusieurs facteurs et 

l’accumulation de nombreux 
problèmes”.
Parmi ces problèmes, le SG de 
la Ligue a évoqué notamment la 
sécheresse, le recul permanent 
du quota en eau du citoyen arabe, 
la croissance démographique 
et le manque d’investissement 
agricole.
Pour faire face à cette situation, 
le SG de la Ligue a mis en avant 
l’importance d’aboutir à “une 
vision globale pour atteindre  
l’autosuffisance alimentaire 

escomptée et combler le fossé 
avec une approche intégrée 
soutenue par la mobilisation des 
potentialités arabes”.
M. Aboul Gheit a également 
évoqué à ce propos certaines 
clauses de la réunion du CESA, 
vendredi, dont la stratégie 
arabe pour le développement 
agricole durable, l’initiative 
pour l’amélioration de la qualité 
technologique du blé produit 
localement et la viabilité des 
pâturages arabes.
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ANNABA  / Journée nationale du don de sang

La sûreté nationale exprime 
sa solidarité avec le secteur 

de la santé

ANNABA / Criminalité
Vaste opération 

‘’coup de poing’’ des policiers 
de la 10ème sûreté urbaine

Fidèle à sa tradition et à son sens 
élevé d’humanisme, à l’occasion de 
la journée nationale de don de sang, 

la direction de la sûreté de wilaya s’est 
amplement impliquée à cette nouvelle 
édition de don de sang en collaboration 
avec le centre de transfusion sanguine qui 
a eu lieu la fin de la semaine dernière, au 
niveau des services de police à travers le 
territoire de la wilaya.Cette action qui a vu 
la mobilisation des effectifs des services 
des différents corps de la sureté urbaine, des 
sûretés de daïras et de la sûreté de la wilaya 
vise à renforcer les liens de solidarité et à 
développer l'action humanitaire. Tout en 
soulignant l'impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire de milliers 

de vies humaines. 
L'objectif a été  d'atteindre une 
autosuffisance en la matière et pouvoir 
alimenter les banques de sang des hôpitaux 
par le biais de centres de transfusion », 
a souligné notre source. Les initiateurs 
de cette campagne ont mis l'accent sur la 
nécessité de développer les moyens de 
communication et de sensibilisation pour 
développer une nouvelle génération de 
donneurs de sang. Les éléments de la sûreté 
se sont toujours portés volontaires lorsqu’il 
s’agit d’assistance humanitaire. D'ailleurs, 
tous les moyens humains et matériels ont 
été mobilisés pour le bon déroulement et la 
réussite de cette opération  visant à sauver 
de nombreux malades, car le sang est une 
matière irremplaçable, seul l'être humain 
peut la fournir.

Dans le cadre de leur travail de 
proximité, les services  de la 
10ème sûreté urbaine ont lancé,  

une vaste opération coup de poing menée 
dans plusieurs endroits et dont le but 
est de rassurer le citoyen et de donner 
un coup de balais dans la fourmilière 
des dealers et autres associations de 
malfaiteurs. En effet, ces dernières 
48heures, les élémentsde la 10ème 
sûreté urbaine ont mis la main sur six 
(6) individus puisque, dont deux (02) 

ont été arrêtés pour avis de recherche, un 
pour coups et blessures  volontaires avec 
arme blanche et un autre pour possession 
d’armes blanches prohibée. Des 
poursuites judiciaires ont été   ouvertes 
à l'encontre des suspects. La nouvelle 
de ces interventions fut d’un grand 
soulagement pour les riverains. A vrai 
dire, les éléments du de la 10èmesûreté 
urbaine n'ont pas lâché prise en menant 
une lutte implacable contre le trafic et 
consommation de la drogue au niveau 
des quartiers dits chauds.

ANNABA / 68ème  anniversaire du déclenchement de la guerre 
de libération nationale 

Le DJS, annonce un riche programme d'activités

Imen.B

Le  directeur de la DJS a annoncé  
un riche programme d'activités à 
l'occasion de la commémoration du 

68ème anniversaire du déclenchement de la 
Guerre de libération nationale, a-t-on appris, 
hier. En effet, ce programme prévoit de très 
nombreuses projections,des expositions 
de photos et ouvrages historiques, des 
spectacles ainsi que des conférences,des 
concours et des visites programmées aux  
centres de détention coloniaux. Selon ce 
responsable, le 1er Novembre 1954, reflète 
une date symbolique, inoubliable pour 
les algériens, elle est le passé, le présent 
et l'avenir de tout un peuple, elle est le 
cordon ombilical de toute une Nation.La 
célébration de cette mémorable journée, 
nous donne l'agréable opportunité d'adresser 
nos hommages et d'exprimer toute l'estime 
et la reconnaissance aux valeureux 
combattants moudjahidine et moudjahidate 
qui demeurent encore en vie, ainsi que ceux 
et celles qui ont rendu l'âme, sans oublier les 
chouhada dont les dépouilles n'ont jamais 

été retrouvées, sans omettre les soldats 
inconnus. «Que Dieu, le Tout-Puissant leur 
accorde le paradis éternel».
L'Algérie toute entière de l’Est à l’ouest, du 
Nord au Sud, sera unie dans la célébration 
de l'histoire de sa lutte pour l'indépendance, 
marquée bien sûr par la révolution du 
1erNovembre 1954. Une date mémorable 
où avait débuté la grande guerre d'Algérie, 
déstabilisant la puissance française 
coloniale, surprenant le monde entier et 
déclenchant la plus grande insurrection 
populaire Algérienne.
La colonisation française en Algérie fut très 
longue, même assez longue, elle débuta en 
juillet 1830 pour s'achever à pareille époque 
en 1962, s'étalant sur plus de 130 ans de 
présence française.
Ascendants, prédécesseurs, historiens et 
autres témoins de la guerre, racontent qu'au 
début du colonialisme, la France en plus 
de la spoliation de l'économie du pays, des 
biens d'autrui, des terres, mêla les tueries, 
les tortures, les massacres, les crimes contre 
un peuple opprimé qui ne demandait qu'à 
vivre tranquille et en paix.

Imen.B

M.N / photos: MeratiNassir
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ANNABA / ADE
L’ADE a engagé des travaux de réparation des fuites d’eau

Une vaste campagne de 
réparation des fuites 
d’eau a été menée par 

les équipes techniques de l’unité 
d’Annaba de l’Algérienne des 
eaux (ADE), dans les quartiers 
et cités du chef-lieu de wilaya, 
a-t-on appris, en début de 
semaine passée, auprès de 
cette entreprise. Dans le but 
d’imprimer une dynamique au 
programme d’urgence élaboré 

par les autorités locales via 
la direction des ressources en 
eau de la wilaya d’Annaba  et 
la direction de l’ADE, il a été 
décidé de mobiliser les moyens 
humains et matériels à même 
de permettre de venir à bout de 
toutes les fuites d’eau siganlées. 
Selon un communiqué de presse 
publié par ladite institution, un 
total de 300 fuites a été recensé 
à travers les quatre communes 
ayant la plus forte densité 

de population, à savoir les 
communes d’Annaba, El Bouni, 
Sidi Amar et El Hadjar.
Cette opération de grande 
envergure va nécessiter la 
mobilisation d’une dizaine 
d’équipes d’intervention issues 
des wilayas de Souk-Ahras, 
Jijel, Mila, Batna, El-Tarf, Sétif, 
Skikda, Guelma, Msila et Oued 
Souf. L’Algérienne des eaux a 
appelé la population de la wilaya 
d’Annaba à signaler toutes les 

fuites d’eau  constatées en vue 
de contribuer à l’amélioration 
de l’opération de distribution de 
l’eau potable.
Cette importante mobilisation 
fait suite aux sollicitations 
exprimées par les citoyens 
et tend à éviter les pertes 
importantes d’eau potable dues à 
toutes ces fuites sur les réseaux, 
et enfin à renforcer l’opération 
d’approvisionnement au profit 
de la clientèle.

ANNABA / Ressources hydriques
Le projet de l’usine de dessalement d’eau de mer d’Annaba sera 

réalisé sur une distance de 45 km reliant la station à celle de Chaiba

ANNABA / Direction des douanes / CCI Seybouse.
Le directeur technique des douanes M.Belhacene fait un éclairage 

sur les RCT et RCO

ANNABA / Commémoration 
Plusieurs activités prévues pour la célébration 

du 1er Novembre 1954

Sara.Y

Face à une situation très 
critique, marquée par une 
faible pluviométrie et une 

surexploitation des ressources 
hydriques, en raison d’une hausse 
importante de la consommation, 
la deuxième partie du projet de 
l’usine de dessalement d’eau de 
mer d’Annaba sera réalisée sur 
une distance de 45 km reliant 

la station  à celle de chaiba , car 
cette partie est supervisée par  
Sonatrach.Le cahier des charges 

est au niveau de l’ADEet l’étude  
technique pour cette partie est 
terminée, car ce processus fera 
sortir la wilaya d’Annaba  des 
risques de la sécheresse après le 
faible stockage d’eau au niveau 
du barrage de chafia, ce qui a 
engendré une certaine angoisse 
chez les habitants en manque 
d’eau potable due aux fluctuations 
de la distribution. Ces derniers 
pour s’approvisionnaient en eau 

potable n’ont pas eu d’autres 
choix que de recourir aux camions 
citernes mobiles, qui profitent de 
la situation pour augmenter leurs 
prix. Les habitants ont exprimé 
leur mécontentement face à la 
récurrence du scénario de la 
pénurie et de la crise de l’eau qui 
se sont déjà produites en 2017. 
Par voie de conséquence,  les 
habitants d’Annaba interpellent 
les autorités sur la nécessité de 

trouver des solutions radicales 
à ce problème et de mettre fin à 
leurs souffrances.D’autre part, 
remédier au problème des fuites 
d’eau qui accentuent cette pénurie 
d’eau potable, durant  ces derniers 
jours signalées par la presse et 
les citoyens. On apprend que la 
Société Algérienne des Eaux a 
engagé une vaste opération de 
réparation visant à éliminer les 
fuites.

Dans le cadre de la nouvelle 
politique économique 
visant l’encouragement 

et l’accompagnement pour les 
entreprises économiques afin 
de gagner leurs places dans 
les marchés extérieurs où la 
concurrence est rude de nouvelles 
procédures douanières de 
demandes ont été mise en faveur 
des opérateurs économiques 

s’articulant sur deux principaux 
volets à savoir le Renseignement 
contraignant d’origine (RCO) 
et le renseignement tarifaire 
contraignant (RTC). Dans cet 
objectif  une rencontre s’est 
tenue mercredi dernier, à la 
CCI Seybouse regroupant les 
opérateurs économiques de 
la région, les SG. Des CCI de 
Annaba et Guelma, les services 
des douanes, qui a été animée 

par le S/ directeur des affaires 
techniques des douanes M. 
Belhacene et cadres des douanes 
lesquels ont fait tout un éclairage 
sur les procédures à suivre. 
D’emblée le sous-directeur 
technique a entamé les travaux par 
une large présentation sur cette 
thématique et l’acheminement 
au fur et à mesure des opérations 
à suivre pour que les opérateurs 
économiques soient sécurisés afin 

d’éviter donc toute contrainte 
notamment lors des opérations 
des traitements avec les services 
des douanes et donc ainsi éviter 
surtout les cas de refus de 
délivrance de certification et la 
validation de leurs produits. Le 
sous-directeur des douanes et les 
intervenant n’ont pas manqué de 
souligner les avantages accordés 
aux opérateurs économiques et 
les encouragements de l’état à 

l’exportation de leurs produits 
En somme, les participants 
ont pris ainsi connaissance de 
toutes les procédures à suivre 
et leur acheminement à travers 
les explications fournies par les 
cadres des douanes. On apprend 
d’autre part que plusieurs dossiers 
ont été déjà traités par les mêmes 
services des douanes

Lors de la journée du 
1ernovembre, les 
Algériens sont appelés à 

commémorer le déclenchement 
de la Révolution, déclenché le 
1er novembre 1954. L’événement 
en question sera principalement 
marqué par des cérémonies de 
recueillement et des expositions 
autour de la guerre d’Algérie.
Un riche programme d’activités 
a été concocté par la direction de 
la jeunesse et des sports et celle 

de la culture et des arts d’Annaba 
à l’occasion de la célébration du 
68èmeanniversaire de la glorieuse 
Révolution du 1er Novembre 
1954comportant diverses 
expositions photographiques, des 
projections de films historiques, 
des colloques, des conférences, 
des compétitions culturelles et 
sportives.Pour sa part, la direction 
de la Culture a mis en place 
une variété d’activités animées 
par des chants patriotiques, des 
expositions-photos historiques 

et des concours intellectuels, 
visant à  rappeler et à encourager 
la recherche sur l’histoire de 
la Révolution de libération”.
Ont été programmé, en cette 
circonstance, des chants 
nationaux et des spectacles, 
théâtral et musical, ainsi qu’une 
foire du livre historique, outre 
la programmation d’une série de 
films documentaires sur l’histoire 
de l’Algérie.
Par ailleurs, la résidence 
universitaire Bouhdid de 

la direction des activités 
universitairesd’Annaba-centre 
a prévu la projection d’un 
film cinématographique sur le 
1ernovembre et l’organisation 

d’une exposition sur les 
massacres  qui ont lieu au cours 
de cette période dramatique avec 
des expositions-photos et des 
foires du livre historique.
L’évènement du 1er novembre 
a aujourd’hui plus d’un demi-
siècle et mérite plus que jamais 
un rappel de notre histoire passée 
et présente pour vivifier dans 
l’esprit des nouvelles générations 
montantes le message de tous les 
chouhadas qui ont subi les affres 
d’une guerre impitoyable.

SihemFerdjallah

  Tayeb Zgaoula

Sara.Y
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Face au phénomène 
des chiens errants qui 
prends de plus en plus 

de l’ampleur dans la commune 
de Berrahal, les services de 
l’APC de cette localité ont 
pris l’initiative d’organiser 
une campagne d’abattage au 
niveau de plusieurs quartiers, 
notamment, au niveau des cités 
de Tacha, Ain Chouga ainsi 
qu’au niveau de la décharge  
publique de Kalitoussa. 

L’objectif de cette opération 
vise à mettre fin au danger 
qui menace quotidiennement 
les citoyens, d’autant plus que 
le nombre des chiens errants, 
potentiellement vecteurs de 
maladies transmissibles à 
l’homme, comme la rage, 
ne cesse d’augmenter ces 
derniers mois aux quatre 
coins de la commune. Tout les 
moyens humains et matériels 
ont été ainsi mobilisés pour 
mener à bien cette opération 

qui a été lancée, avant-hier, 
pour s’étaler toute la semaine  
à venir et qui prendra tout le 
temps nécessaire pour nettoyer 
la région de toutes ces bêtes 
sauvages et dangereuses qui 
menacent la quiétude des 
citoyens au quotidien. Il faut 
souligner que la prolifération 
de ces canidés en zone urbaine 
ou rurale est favorisée par 
la présence de restes de 
nourritures se trouvant dans 
les bacs à ordures. 

ANNABA / CADRE DE VIE

Campagne d’abattage de chiens errants dans plusieurs 
quartiers de la commune de Berrahal

Imen.B

Un camion-citerne de 
transport de carburant 
s’est renversé jeudi-

soir passé faisant une victime. 
L’incident s’est produit sur 

la route nationale RN84  
précisément  à proximité de 
la commune d’El Eulma, 
a-t-on appris du chargé de 
la communication de la 
protection civile  d’El Eulma.

Ce dramatique accident de la 
circulation a causé le décès  
de son conducteur a indiqué 
notre source d’information. 
Le corps sans vie du 
conducteur a été transféré 

au service de la morgue. 
Une enquêté a été diligentée 
par les éléments de la sureté  
nationale afin de déterminer 
les circonstances exactes de 
cet accident.

ANNABA / EL EULMA

Un accident mortel : Un camion-citerne de carburant 
dérape causant le décès du conducteur

Sara.Y

Des experts algériens 
et italiens ont 
recommandé 

d’associer la recherche 
scientifique au développement 
de la culture de la figue de 
Barbarie, à la faveur de leur 
participation jeudi passé à 
Tébessa à un atelier scientifique 
sur le développement et la 
valorisation de ce fruit.
“Il est devenu impératif 
de mettre en place une 
stratégie qui mette en œuvre 
les résultats des recherches 
scientifiques pour donner une 
valeur ajoutée à l’exploitation 
de ce fruit”, a soutenu Hamza 
Bechihi, secrétaire général de 
la chambre de l’agriculture 
de Souk Ahras, initiatrice 

de la rencontre organisée 
en coordination avec les 
universités Badji-Mokhtar 
(Annaba) et Mohamed-Cherif-
Messaâdia (Souk Ahras).
Cela exige également 
l’association active de 
l’agriculteur, a affirmé M. 
Bechihi qui a indiqué qu’une 
superficie de plus de 5.000 
hectares exploitée par 2.000 
paysans est cultivée de figue 
de Barbarie dans cette wilaya 
frontalière où des efforts sont 
consentis pour augmenter 
cette superficie à 10.000 
hectares.
Le responsable régional 
du Haut-commissariat au 
développement de la steppe 
(HCDS), Tayeb Maârfia, a 

rappelé, de son côté, que le 
HCDS accordait depuis 1995 
une grande importance aux 
plantations de figue de Barbarie 
à travers les wilayas de l’Est 
du pays dont Souk Ahras, 
Tébessa, Khenchela et Batna, 
précisant que 25.000 hectares 
ont été plantés de ce fruit à 
travers ces wilayas au regard 
de son importance écologique 
et socio-économique.
Organisée avec le concours 
d’un groupe d’experts, la 
rencontre a été marquée 
également par l’intervention 
d’un expert Italien, Guido 
Lingue, sur les biotechniques 
pour un développement 
durable de la culture de fruit 
de cactus et les perspectives 

de sa valorisation.
Les intervenants ont affirmé 
les grandes possibilités que 
peut offrir la culture de ce fruit 
pour le développement des 
économies des régions arides 
et subarides.
Ils ont également mis l’accent 
sur la stratégie de renouveau 
agricole et rural et de 
sécurité alimentaire adoptée 
par l’Algérie à travers le 
lancement des programmes 
d’intensification, d’appui 
financier et de développement 
rural.
Les intervenants ont 
préconisé l’association de la 
femme rurale au travers de 
coopératives mettant l’accent 
sur la possibilité d’utilisation 

de cette plante comme aliment 
de bétail.
Ils ont aussi appelé à 
encourager les recherches 
sur la valorisation de la 
figue de Barbarie, la création 
d’un réseau algérien de 
chercheurs et l’élaboration 
d’un programme national de 
plantation de figue de Barbarie 
qui participerait à la création 
d’emplois, à la lutte contre la 
désertification et au renouveau 
rural.

SOUK AHRAS

Associer la recherche scientifique au développement de 
la culture de la figue de Barbarie

L es unités du 
groupement territorial 
de la Gendarmerie 

nationale d’Oran ont 
réussi, durant les dernières 
48 heures, à déjouer une 
tentative d’émigration 
clandestine par mer de 

75 personnes, dont 14 
organisateurs de traversées, 
a-t-on appris, jeudi, de ce 
corps de sécurité.
Cette opération est intervenue 
suite à l’exploitation 
d’informations parvenues 
aux mêmes services 

signalant que des individus 
organisaient des traversées 
clandestines par mer à l’aide 
d’embarcations de plaisance 
à partir des côtes oranaises à 
destination de l’autre rive.
Cette opération a permis 
de saisir 6 embarcations 

de plaisance dites “rapide” 
dotées de moteurs de 
différentes puissances 
variant entre 40 et 150 
chevaux, ainsi que 48 
jerricans de carburant de 30 
litres chacun, deux voitures 
de tourisme, 11 gilets de 

sauvetage, une boussole et 
des téléphones mobiles, a-t-
on indiqué.
Les personnes arrêtées 
seront présentées devant les 
juridictions compétentes, 
une fois l’enquête achevée, 
selon la même source.

ORAN

Mise en échec d’une tentative d’émigration clandestine 



Au Nigeria, la sécurité renforcée dans tout le pays 
après des alertes aux attentats

Midterms 2022 
Barack Obama sonne la mobilisation générale 

chez les démocrates

Entre Lula et Bolsonaro, un dernier débat plein d’invectives 
avant le second tour de la présidentielle

La nature de la menace 
reste inconnue, mais 
plusieurs ambassades 

occidentales ont déjà conseillé 
à leurs citoyens de limiter leurs 
déplacements dans le pays, selon 
le monde fr.
La police du Nigeria a renforcé 
la sécurité dans tout le pays, 
vendredi 28 octobre, en raison 
d’un « risque accru d’attaques 
terroristes » dans la capitale, 
Abuja.
Si la nature de la menace reste 
inconnue, les habitants du 
Territoire fédéral de la capitale 
(FCT) sont en état d’alerte 
depuis dimanche, après la 
mise en garde de plusieurs 
ambassades occidentales 
conseillant à leurs citoyens de 
limiter leurs déplacements dans 

le pays le plus peuplé d’Afrique.
Dans un communiqué diffusé 
le jeudi 27 octobre au soir, la 
police nigériane a demandé à 
tous ses gradés de haut rang 
de « renforcer la sécurité dans 
leurs juridictions respectives, 
en particulier dans le FCT ». 
L’inspecteur général de la police, 
Usman Alkali Baba, a exhorté 
les six millions d’habitants 
de l’agglomération à « rester 
vigilants » et à « signaler à la 
police tout événement et toute 
personne suspects ou anormaux 
».
De son côté, le président 
Muhammadu Buhari a déclaré 
vendrediavoir « l’assurance que 
le gouvernement maîtrise la 
situation en matière de sécurité 
», appelant les habitants d’Abuja 

à ne pas « céder à la panique 
». « Les attaques sont en train 
d’être déjouées. Les agents de 
sécurité éliminent les menaces 
de manière dynamique », selon 
le communiqué de la présidence. 
« Le terrorisme est une réalité 
dans le monde entier. Toutefois, 
cela ne signifie pas qu’une 
attaque à Abuja est imminente », 
ajoute le communiqué.
Avertissements de plusieurs 
pays
Ces déclarations interviennent 
un jour après que le département 
d’Etat américain a, dans un 
premier temps, ordonné à ses 
employés non essentiels et à 
leurs familles en poste à Abuja 
de quitter la ville. Vendredi, il a 
précisé que l’ordre d’évacuation 
s’appliquait aux familles et non 

aux employés, qui ont toutefois 
l’autorisation, et non l’ordre, 
de partir. Les Etats-Unis ont 
averti leurs citoyens que des « 
terroristes pouvaient attaquer 
» des centres commerciaux, 
marchés, hôtels, restaurants, 
bars et écoles de la capitale.
D’autres pays, dont le Royaume-
Uni, l’Australie et le Canada, 
ont émis des avertissements 
similaires, mais n’avaient pas, 
vendredi matin, évacué leurs 
employés ou leurs familles 
d’Abuja.
Jeudi, le « Jabi Lake Mall », un 
important centre commercial de 
la capitale, a été provisoirement 
fermé pour des raisons de 
sécurité non précisées.
Sous-équipées et sous-
financées, les troupes nigérianes 

sont déployées sur de multiples 
fronts dans ce pays en proie 
à une violence endémique, 
luttant notamment contre une 
insurrection djihadiste et des 
bandes lourdement armées.
Les groupes djihadistes opèrent 
dans le nord-est du Nigeria, à un 
millier de kilomètres d’Abuja, 
mais disposent de cellules 
dans d’autres régions du pays. 
La dernière fois que l’un de 
ces groupes, Boko Haram, a 
attaqué le centre-ville de la 
capitale, c’était en 2014. Mais 
au cours des six derniers mois, 
l’organisation Etat islamique 
en Afrique de l’Ouest (Iswap) 
a revendiqué plusieurs attaques 
autour du FCT, dont l’attaque 
d’une prison ayant permis de 
libérer des centaines de détenus.

A Atlanta, l’ancien 
président démocrate, qui 
enchaînera samedi des 

meetings dans le Michigan et le 
Wisconsin, était venu apporter 
son soutien au sénateur sortant, 
Raphael Warnock, et à Stacey 
Abrams, célébrité locale de la 
gauche et prétendante au poste de 
gouverneur, selon le monde fr.
Son sourire éclatant, ses manches 
retroussées, sa diction rythmée. 
Ses bons mots qui suscitent les 
rires de l’assistance, ses phrases 
sophistiquées qui réclament de 
l’attention. Vendredi 28 octobre à 
Atlanta (Géorgie), dans un centre 
de convention enthousiaste, 
Barack Obama est entré, à onze 
jours du scrutin, en campagne 
pour les élections de mi-mandat. 
L’ancien président démocrate, qui 

enchaînera, samedi, des meetings 
dans le Michigan et le Wisconsin, 
était venu apporter son soutien 
au sénateur sortant, le révérend 
Raphael Warnock, et à Stacey 
Abrams, célébrité locale de la 
gauche et prétendante au poste de 

gouverneur.
Mais l’objectif essentiel de 
Barack Obama consistait 
à appeler les électeurs à la 
mobilisation générale, au nom 
de l’urgence démocratique et des 
sombres desseins républicains. 

« Nous t’aimons ! », lançait une 
fan en tribune, peu avant son 
entrée en scène. « Je vous aime 
aussi, mais je veux quand même 
votre vote ! », répondait-il du tac 
au tac. Même réaction, lorsque 
ses références aux républicains 
étaient accueillies par des huées. 
« Ne huez pas, votez !(…) Je 
veux que vous sortiez de votre 
canapé et que vous votiez. Posez 
votre téléphone, laissez TikTok 
tranquille, et votez ! »
L’ex-président aux tempes 
blanchies sait à quel point la 
Géorgie pourrait être décisive 
pour le contrôle du Sénat. Le 
révérend Raphael Warnock y est 
confronté à une ancienne vedette 
de football américain, Herschel 
Walker, soutenu par Donald 
Trump. En 2020, Joe Biden 

n’avait emporté l’Etat que de 12 
000 voix.
Pour Barack Obama, il s’agit de 
sortir de leur torpeur et de leur 
fatalisme les indécis, les électeurs 
fatigués par une joute politique 
qui ressemble dorénavant à un 
combat sans règles, dans la cage 
des chaînes d’opinion en continu. 
Il sait que la communauté noire 
en Géorgie a été déçue par 
l’incapacité de l’administration 
Biden à s’emparer de sujets qui 
lui tiennent à cœur, comme la 
défense des droits électoraux. La 
seule présence sur scène d’Obama 
envoie une image de vitalité hors 
de portée pour Joe Biden, bientôt 
80 ans. Elle active aussi un 
ressort important : la nostalgie. 
Un président est souvent plus 
séduisant dans le rétroviseur.

Le candidat du Parti des 
travailleurs et le président 
brésilien sortant se 

sont traités mutuellement de « 
menteur » lors du dernier duel 
télévisé avant le scrutin de 
dimanche, selon le monde fr.
Le ton est monté lors du dernier 
débat télévisé entre Lula et Jair 
Bolsonaro, vendredi 28 octobre, 
à deux jours du second tour de 
la présidentielle brésilienne. 
Pendant plus de deux heures 
sur TV Globo, la chaîne la 
plus regardée du pays, les deux 
candidats se sont sans arrêt 
accusés de mentir, au détriment 
des expositions de projets 

concrets pour les quatre années 
de mandat en jeu au scrutin de 
dimanche.
« Ce type est le plus grand 
menteur de l’histoire du Brésil », 
a lancé l’ex-président de gauche 
Luiz Inacio Lula da Silva, 77 
ans, dès les premières minutes 
du débat diffusé sur TV Globo.
« Est-ce qu’il va falloir 
l’exorciser pour qu’il s’arrête 
de mentir ? », a rétorqué pour sa 
part le chef de l’Etat d’extrême 
droite. « Il se prend pour le “petit 
père des pauvres” » , a ajouté 
M. Bolsonaro, 67 ans, avant de 
traiter Lula de « bandit ».
« Je ne suis pas ici pour répondre 

[aux provocations] de mon 
adversaire, je suis venu pour 
parler au peuple brésilien », a 
déclaré l’icône de la gauche, 
qualifiant le président d’extrême 
droite de « déséquilibré ».
« Tu prends du Viagra ? », a 
notamment demandé Bolsonaro 
à Lula, qui lui avait demandé des 
comptes sur l’achat controversé 
de 35 000 pilules de ce 
médicament pour l’armée.
Ce débat s’est tenu dans la 
dernière ligne droite d’une 
campagne souvent ordurière, 
pleine de coups bas et de 
désinformation massive sur les 
réseaux sociaux.

Lula a légèrement augmenté son 
avance dans le dernier sondage 
de l’institut de référence 
Datafolha, publié jeudi, avec 
53 % des intentions de vote 

exprimées, contre 47 % pour le 
président d’extrême droite. Un 
écart de six points, qui n’était 
que de quatre points la semaine 
dernière.
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IRAN: 
nouvelles manifestations, la colère attisée par les morts

Après l’accord avec Israël, le Liban veut délimiter sa frontière 
maritime avec Chypre

nouvelle tranche d’aide militaire américaine pour l’Ukraine

PARIS : De nouvelles 
manifestations ont eu lieu 
en Iran pour protester 

contre le meurtre de participants 
au mouvement de contestation 
déclenché par la mort de Mahsa 
Amini il y a six semaines, selon 
des ONG et vidéos vérifiées par 
l’AFP.
Depuis la mort de cette Kurde 
iranienne de 22 ans le 16 
septembre, la contestation, 
menée notamment par les 
femmes, ne faiblit pas. Mahsa 
Amini est décédée trois jours 
après son arrestation à Téhéran 
par la police des moeurs qui lui 
reprochait d’avoir enfreint le 
code vestimentaire strict de la 
République islamique.
Au slogan initial de “femmes, vie, 
liberté” se sont ajoutés, au fil de 
manifestations pourtant durement 
réprimées, des mots d’ordre 

ouvertement dirigés contre la 
République islamique fondée en 
1979.
Le mouvement est alimenté 
par la colère face au nombre de 
personnes tuées par les forces de 
l’ordre, qui peinent à l’éteindre: 
“au moins 250” depuis mi-

septembre, selon le rapporteur 
spécial de l’ONU sur les droits 
de l’Homme en Iran Javaid 
Rehman. Ce dernier a dénoncé 
jeudi la “brutalité” du régime 
iranien et réclamé la création 
d’un “mécanisme international” 
d’enquête.

Des ONG craignent une 
accélération de la répression alors 
que des hommages sont rendus à 
la fin du deuil traditionnel de 40 
jours aux premiers morts, tués au 
début du mouvement.
Mercredi, des milliers de 
personnes avaient ainsi afflué 
à Saghez, la ville d’origine de 
Mahsa Amini dans la province du 
Kurdistan, pour cette fin du deuil.
Des incidents ont aussi éclaté jeudi 
près de Khorramabad (ouest) où 
une foule s’était rassemblée sur 
la tombe de Nika Shahkarami, 16 
ans, morte 40 jours plus tôt, selon 
des vidéos vérifiées.
“Je tuerai, je tuerai, quiconque 
a tué ma soeur”, scandaient les 
manifestants dans une vidéo 
publiée par HRANA, un groupe 
de défense des droits basé aux 
Etats-Unis.
D’autres incidents se sont 

produits jeudi après l’enterrement 
d’un manifestant de 35 ans, Ismaïl 
Mauludi, à Mahabad (ouest) où 
les forces de sécurité ont ouvert 
le feu et tué trois personnes, selon 
le groupe de défense des droits 
humains Hengaw.
“Mort au dictateur”, criaient 
les manifestants, visant le 
guide suprême l’ayatollah Ali 
Khamenei, alors que les bureaux 
du gouverneur de Mahabad 
brûlaient, selon les images d’une 
vidéo vérifiée, publiée en ligne.
Deux autres manifestants sont 
morts à Baneh (ouest), selon 
Hengaw.
Au total, huit manifestants dans 
quatre provinces (Kurdistan, 
Azerbaïdjan occidental, 
Kermanshah et Lorestan) ont été 
tués entre mercredi soir et jeudi, a 
indiqué jeudi Amnesty intern

BEYROUTH: Le Liban 
et Chypre ont convenu 
vendredi d’appliquer une 

formule commune pour le tracé 
de leur frontière maritime,au 
lendemain d’un accord avec Israël 
sur la démarcation de leurs eaux, 
assurant la répartition de précieux 
gisements gaziers offshore en 
Méditerranée orientale.
“Une formule a été trouvée et 
il a été convenu qu’elle soit 
mise en œuvre conformément 
aux procédures légales établies, 
concernant la modification des 
frontières maritimes”, a indiqué 

la présidence libanaise dans un 
communiqué vendredi soir alors 
que les deux pays ont décidé 
d’accélérer les pourparlers autour 
de ce dossier.
“Il n’y a pas de problème entre 
le Liban et Chypre qui ne puisse 
être résolu facilement”, avait 
déclaré un envoyé présidentiel 
chypriote, Tasos Tzionis, à l’issue 
d’une rencontre avec le président 
libanais Michel Aoun.
“Nous avons eu des discussions 
très amicales et constructives” 
au sujet de la démarcation de la 
frontière maritime, a-t-il ajouté, 

exprimant l’espoir de “résoudre 
tous les problèmes”.
Le Liban et Chypre, qui ont déjà 
amorcé distinctement le processus 
de prospection des ressources 
offshore, ont signé un accord 
en 2007 délimitant leurs zones 
économiques exclusives (ZEE) 
respective.
Mais il n’avait pas été ratifié par 
le parlement libanais en raison 
du contentieux maritime entre le 
Liban et Israël.
Les deux pays ennemis ont conclu 
jeudi l’accord de démarcation de 
leur frontière maritime, permettant 

à Beyrouth de commencer 
l’exploration et à Tel-Aviv de 
produire du gaz à partir de la zone 
auparavant contestée.
Chypre dispose d’une ZEE 
importante découpée en 12 
blocs potentiellement riches en 
gaz et rêve de devenir un acteur 
énergétique majeur.
“La coopération avec Chypre 
n’est pas comme la coopération 
avec les Israéliens, l’Etat ennemi”, 
a souligné le vice-président du 
parlement libanais Elias Bou Saab, 
qui a joué un rôle majeur dans la 
conclusion de l’accord avec Israël.

Mais le Liban estime aujourd’hui 
ne pas pouvoir tracer sa ZEE avec 
Chypre sans un accord avec la 
Syrie, avec laquelle il n’a pas non 
plus tracé sa frontière maritime 
nord.
“Nous avons expliqué à la partie 
chypriote que nous ne sommes 
pas en mesure de délimiter 
unilatéralement les frontières (...) 
sans entente avec la Syrie”
La Syrie qui a longtemps exercé 
une tutelle sur le Liban a refusé à 
plusieurs reprises de délimiter ses 
frontières terrestres et maritimes 
avec le pays voisin.

KIEV: Les Etats-Unis ont 
annoncé vendredi une 
nouvelle tranche d’aide 

militaire à l’Ukraine, avec pour 
la première fois des antennes 
satellites puisées dans les stocks 
de l’armée américaine, pour une 
valeur totale de quelque 275 
millions de dollars.
Cette 24e tranche d’assistance 
militaire directe à l’Ukraine 
est destinée à “répondre aux 
besoins urgents de sécurité et de 
défense de l’Ukraine”, a indiqué 
au cours d’un point de presse 
une porte-parole du ministère 
américain de la Défense, Sabrina 
Singh.
Washington va ainsi envoyer 
des missiles de précision pour 
les systèmes d’artillerie Himars 
déjà livrés à Kiev, ainsi que 
des obus compatibles avec les 

autres systèmes dont disposent 
les forces ukrainiennes, et 
une variété de munitions et 
d’armements antichars.
Alors que le fantasque PDG de 
SpaceX Elon Musk a menacé 
de cesser de financer son réseau 
satellitaire Starlink, qui joue 
un rôle prépondérant dans les 
communications des forces 
armées ukrainiennes face à 
l’invasion russe, le Pentagone 
va pour la première fois livrer 
quatre antennes satellitaires à 
Kiev.
Ces antennes satellites “ne sont 
pas des antennes Starlink”, a 
précisé Mme Singh. Elle vont 
“accorder des capacités de 
communication supplémentaires 
aux Ukrainiens à un moment 
crucial, mais elles sont 
différentes de ce que Starlink 

fournit”.
La porte-parole a assuré que 
les antennes satellitaires de 
l’armée américaines n’étaient 
pas destinées à se “substituer” à 
celles de SpaceX.
“Nous constatons que les 
infrastructures et les réseaux 
électriques ukrainiens sont 
la cible des Russes, et ces 
antennes apportent une capacité 
supplémentaire sur le terrain à 
un moment crucial, quand les 
infrastructures de l’Ukraine sont 
frappées”, a-t-elle ajouté.
Depuis le début de la guerre 
en Ukraine, SpaceX y a livré 
des milliers de terminaux 
qui permettent d’assurer une 
connexion à internet grâce à 
une constellation de satellites 
formant le réseau Starlink.
Elon Musk avait prévenu à 

la mi-octobre que SpaceX 
“ne (pouvait) pas continuer à 
financer indéfiniment le système 
existant et envoyer des milliers 
de terminaux supplémentaires” 
avant de se rétracter, assurant 
qu’il allait “continuer à financer 
le gouvernement ukrainien”.
Cette nouvelle tranche porte 

à quelque 17,9 milliards de 
dollars l’aide totale des Etats-
Unis à l’Ukraine depuis le début 
de l’offensive russe le 24 février 
et 18,5 milliards de dollars 
depuis l’arrivée de Joe Biden à 
la Maison Blanche, en janvier 
2021.
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L’appel d’offres national 
et international lancé 
par la Fédération 

algérienne pour choisir un nouvel 
équipementier des sélections 
algériennes a été retiré, alors que 
le contrat entre la FAF et Adidas 
expirera le 31 décembre prochain. 
Rebondissement dans le dossier 
FAF-Adidas ! La firme aux 
trois bandes pourrait finalement 
continuer d’habiller les Verts et 
les autres catégories.
Le 24 août dernier, la Fédération 
algérienne, avec à sa tête 
Djahid Zefizef a lancé un appel 
d’offres pour le choix d’un 
nouvel équipementier pour la 
fourniture d’équipements sportifs 
pour les équipes nationales et 
ses membres. La FAF a même 
confirmé, il y a environ un mois, 
la fin du partenariat avec l’actuel 
équipementier, suite à plusieurs 
rumeurs qui évoquaient le 
prolongement du contrat Adidas.
Une prolongation FAF-Adidas 

Pourtant, un rebondissement 
inattendu dans le dossier a eu 
lieu. En effet, et contrairement à 
toute attente, la première instance 

du football algérien a annulé son 
appel d’offres. « La Fédération 
algérienne de football informe les 
soumissionnaires ayant participé 

à l’avis d’appel d’offres nationale 
et internationale pour le choix 
d’un équipementier de la FAF 
et ses membres, publié dans les 

quotidiens nationaux, est annulé 
», lit-on sur l’avis d’annulation 
publié sur le quotidien El-
Moudjahid, le 27 octobre 2022.
Pourrait-on parler de l’effet 
Zellige et l’engouement que 
ce maillot a connu ? Ou bien 
d’offres infructueuses qui ne 
répondent pas à ce qu’attend 
la FAF ? Autant le dire, cette 
situation accentue la confusion 
autour de ce dossier. De quoi 
susciter les spéculations quant à 
une éventuelle prolongation de 
contrat entre la FAF et Adidas 
qui prendra fin le 31 décembre 
prochain.
En tout cas, on en saura 
davantage dans les jours à venir. 
D’autant plus que la Fédération 
doit trouver un fournisseur pour 
habiller l’EN A’ qui participera 
au Championnat d’Afrique des 
nations du 13 janvier au 04 février 
2023, en Algérie.

La sélection algérienne 
reprendra du service 
le mois de novembre 

prochain, à l’occasion de la trêve 
internationale qui interviendra 
juste avant la Coupe du monde 
prévue au Qatar du 20 novembre 
au 19 décembre 2022.
Les protégés de Djamel Belmadi 
auront donc au menu deux joutes 
amicales. La première est déjà 
confirmée par la Fédération 
algérienne de football et aura lieu 
dans les terres des Vikings.
Il s’agit en effet du match face à la 

Suède que les Verts vont retrouver 
le 19 novembre à Malmö. Alors 
que le match face à l’Afrique 
du Sud, programmé juste avant 
cette rencontre face aux Suédois, 
devrait avoir lieu le 15 ou le 16 du 
même mois. Le lieu de ce premier 
match qui se jouera en Algérie n’a 
toujours pas été décidé.
Dans cette optique, le 
rassemblement de l’équipe 
nationale devra débuter le 14 
novembre 2022, au Centre 
technique national (CTN) de Sidi 
Moussa.

La sélection algérienne A’ 
constituée des joueurs 
locaux a effectué 

mercredi sa première séance 
d’entraînement au complexe 
sportif La Cigale Tabarka 
sports (Tunisie), en prévision 
du Championnat d’Afrique des 
nations CHAN 2022 (reporté 
à 2023, NDLR) en Algérie (13 
janvier-4 février), a indiqué la 
Fédération algérienne de football 
(FAF).
Situé au milieu d’un 
environnement verdoyant et 
forestier à moins de dix minutes 
de leur lieu d’hébergement, ce site 
d’entraînement a accueilli les bras 
grands ouverts les coéquipiers de 
Belkhiter à partir de 18h00 en 
présence de tout l’effectif et une 
vague de fraîcheur qui rompait 

avec la chaleur qui règne depuis 
plusieurs jours, a écrit le site de 
l’instance.
La séance a débuté par une 
causerie du coach national, 
Madjid Bougherra qui a présenté 
le programme du stage et a 

rappelé les objectifs ainsi que 
les lignes directrices jusqu’au 
CHAN– Algérie 2022.
Les joueurs ont été, ensuite, 
conviés à des exercices 
d’étirement et à un travail sur 
tapis de sol afin de récupérer de 

leur voyage et des rencontres 
disputées la veille pour la 
plupart d’entre eux. Puis, place 
à quelques tours de piste suivis 
d’ateliers avec ballon, avant que 
le staff ne libère tous les joueurs 
mis à part ceux du MC Alger, à 
savoir Abdelaoui, Ghezala, Tahar 
et Debbih ainsi que Dehili du 
Paradou AC qui ont poursuivi 
leurs efforts sur le terrain jusqu’à 
la fin de cette première séance. 
Une séance d’entraînement était 
prévue également, hier à 17h00.
Pour ce stage de Tabarka qui se 
poursuivra jusqu’au 3 novembre, 
Bougherra a fait appel à 23 
joueurs, dont 8 éléments du CR 
Belouizdad. Deux joueurs ont 
déclaré forfait pour blessures : le 
défenseur Khelif (JS Saoura) et 
l’attaquant Massinissa Nezla (JS 

Kabylie).
Sur le sol tunisien, les Verts 
disputeront deux matchs 
amicaux, le premier le samedi 
29 octobre face à la sélection du 
Mali (19h30), et le second contre 
le Niger, le 2 novembre prochain 
(19h30).
Lors du CHAN, l’Algérie 
évoluera dans le groupe A, 
domiciliée au stade de Baraki, 
en compagnie de la Libye, de 
l’Ethiopie, et du Mozambique.
Pour rappel, les 18 pays 
participant à cette compétition 
ont été scindés en trois groupes 
de quatre et deux groupes de trois. 
Les deux premiers des groupes 
A, B, et C, ainsi que les premiers 
des groupes D et E se qualifieront 
pour les quarts de finale.

EN :
Début du stage, le 14 novembre prochain

FAF : 
L’appel d’offres retiré, le contrat avec Adidas prolongé ?

CHAN 2023 :
La préparation bat son plein à Tabarka
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Premier League :
Sans Haaland, Manchester City vient à bout de Leicester

Fulham : 
L’impressionnant retour au premier plan d’Aleksandar 

Mitrovic en Premier League

Dans la difficulté, 
Manchester City a pris le 
meilleur sur Leicester (1-

0) et prend la tête de la Premier 
League.
En ouverture de la 14eme journée 
de Premier League, Manchester 
City se déplaçait sur la pelouse 
de Leicester avec l’objectif 
de prendre trois points pour 
s’emparer provisoirement de la 
première place du classement 
(en attendant le match d’Arsenal 
ce dimanche face à Nottingham 
Forest à 15h). Et pour cette 
rencontre, Pep Guardiola devait 
faire sans son attaquant Erling 
Haaland, touché et ménagé pour 
ce match. Le technicien espagnol 
misait alors sur le jeune argentin 
Julián Álvarez accompagné de 

De Bruyne, Grealish et Bernardo 
Silva. Côté Leicester, l’infatigable 
Jamie Vardy débutait en pointe.
Très vite, et sans surprise, les 
Cityzens posaient le pied sur le 
ballon et s’installaient dans le 
camp adverse. Mais sans Erling 

Haaland pour peser sur la défense, 
Manchester City semblait avoir 
du mal à se créer des occasions 
et des espaces. Bernardo Silva 
et De Bruyne obligeaient tout de 
même Danny Ward à s’illustrer 
dans cette première période (17e, 

28e). Pour le reste, rien à signaler 
si ce n’est cette contre-attaque 
dangereuse des Foxes initiée par 
Barnes et arrêtée par Ederson ou 
cette action litigieuse sur Jack 
Grealish (42e).

De Bruyne assure toujours
Au retour des vestiaires, 
Manchester City accélérait et 
trouvait la faille. Sans le Cyborg, 
Pep Guardiola pouvait tout de 
même compter sur le magicien 
Kevin De Bruyne. Le Belge, 
déjà très disponible en première 
période, envoyait un missile 
sur coup-franc. Imparable pour 
Danny Ward qui ne pouvait 
que voir le ballon dans sa 
cage (49e). Le scénario parfait 
puisqu’ensuite, les coéquipiers de 
Bernardo Silva, encore très bon 

cet après-midi, monopolisaient 
le ballon et forçaient les Foxes 
à sortir et donc prendre plus de 
risques.
Mais malgré quelques occasions 
en fin de match, Manchester City 
ne parvenait pas à faire le break. 
Le score ne bougera plus. Les 
Skyblues assurent, non sans mal, 
une précieuse victoire. Avec ces 
trois points, ils prennent la tête 
de la Premier League avec un 
petit point d’avance sur Arsenal. 
La pression est donc désormais 
dans le camp des Gunners. De 
son côté, Leicester, qui venait 
d’enchaîner deux victoires de 
suite, retombe dans ses travers 
et pointe à la 17eme place du 
classement en attendant les autres 
matches du week-end.

De retour en Premier 
League après un dernier 
passage très compliqué 

avec Fulham, le redoutable buteur 
serbe Aleksandar Mitrović a cette 
fois rapidement éteint les doutes à 
son égard avec les Cottagers.
La renaissance d’Aleksandar le 
grand. Trois buts en 27 matchs et 
puis s’en va : tel était le maigre 
bilan d’Aleksandar Mitrović 
(28 ans) en Premier League au 
terme de la saison 2020-2021, qui 
aura vu Fulham faire l’ascenseur 
entre l’élite du football anglais 
et le Championship. Décevant, 
comme l’ensemble de son équipe 
(pourtant renforcée, à l’époque, 
à grands coups de millions), 
l’international serbe (50 buts en 
75 sélections) est tranquillement 
parti se refaire la cerise à 
l’échelon inférieur, qu’il connaît 
sur le bout des doigts.
Auteur d’une saison fracassante 
(43 buts en 44 matchs de 
championnat, auxquels il faut 
ajouter 7 passes décisives), 
Aleksandar Mitrović a été l’un 
des grands artisans de la remontée 
express de Fulham en Premier 
League, portant son total de pions 
en Championship à 85 en 126 
apparitions. Déterminé à prouver 
qu’il ne s’agissait que d’un 
accident de parcours, l’ancien 
attaquant de Newcastle ou encore 
d’Anderlecht a démarré l’exercice 
2022-2023 sur les chapeaux de 
roue en Angleterre.
Après 11 matchs disputés depuis 
le début de la saison en Premier 
League, le natif de Smederevo a 
déjà planté 9 buts, avec un ratio 
de 0,82 réalisation par rencontre. 
Soit déjà trois fois plus que 
lors de son dernier passage en 
PL. Redoutable dans les duels 

et dans le domaine aérien (3 
buts de la tête) avec son gabarit 
difficile à manœuvrer, Mitrović 
fait également preuve d’une 
efficacité remarquable (46% de 
précision) qui fait clairement la 
différence. Ses débuts en fanfare 
ne sont clairement pas étrangers 
à la belle position de Fulham au 
classement.

Une expérience qui compte, 
une confiance maximale

« L’une des raisons expliquant sa 
transformation est sa plus grande 
expérience du football de Premier 
League et sa compréhension 
de ce qui est nécessaire pour 

être plus performant », analyse 
Adam Sharegold, journaliste du 
Daily Mail outre-Manche. C’est 
maintenant sa quatrième saison 
complète en Premier League, que 
ce soit avec Newcastle ou Fulham. 
Et notre confrère d’estimer que le 
rôle de son entraîneur possède 
aussi son importance. « Marco 
Silva a également fait confiance 
à Mitro à 100 % dès le départ. 
Scott Parker ne lui a pas fait 
confiance en Premier League et il 
a joué moins de matches en 2020-
21. Lorsque Silva est devenu 
manager à l’été 2021, la première 
chose qu’il a faite a été d’appeler 

Mitrovic en vacances et de lui dire 
qu’il était son attaquant numéro 
1 et qu’il avait toute confiance 
en ses capacités. Cela l’a aidé à 
s’adapter à la Premier League. »
Mais il ne faut pas non plus 
oublier que, malgré le recrutement 
XXL à l’été 2020 des Cottagers, 
le Serbe est probablement mieux 
entouré cette année du côté de 
Craven Cottage. « En 2020-
21, il n’y avait pas vraiment de 
joueurs pour le servir service 
- les meilleurs passeurs que 
Fulham avait étaient Bobby Reid 
et Ivan Cavaleiro. Cette saison, 
il a de meilleurs joueurs pour le 

servir, comme Kebano, Pereira 
et Tete. » Mais surtout, le style 
de Mitrović est plus redouté en 
Angleterre. « Je pense que les 
défenseurs modernes détestent 
affronter Mitrovic car il est 
si fort et agressif. Il n’y a pas 
beaucoup d’attaquants comme lui 
en Premier League, car beaucoup 
d’équipes misent sur la vitesse 
et l’habileté plutôt que sur un 
grand attaquant », souligne Adam 
Sharegold, prenant le pari qu’il 
peut rivaliser avec les meilleurs 
artificiers du Royaume de Sa 
Majesté.

La Serbie se frotte déjà 
les mains pour le Mondial

De bon augure à quelques 
semaines de la Coupe du monde 
2022 au Qatar, où la Serbie 
retrouvera la Suisse, le Cameroun 
et la Belgique dans le groupe 
G. L’expérimenté Mitrović 
sera, à n’en pas douter, l’un des 
principaux dangers à surveiller 
pour les adversaires des Serbes. 
« Moi et mes coéquipiers, toute 
la nation aussi, tout le monde est 
très impatient que ça commence, 
a d’ailleurs récemment expliqué 
le principal concerné. Nous 
sommes tombés dans un groupe 
compliqué, avec de grandes 
équipes et d’excellents joueurs. 
Mais c’est aussi pour ça que 
vous jouez une Coupe du 
Monde. Si nous allons là-bas, 
c’est pour nous mesurer aux 
meilleurs joueurs. Nous sommes 
impatients, personnellement, je 
suis très confiant, et je crois que 
mes coéquipiers et tout le pays 
ressentent la même chose. » Les 
Aigles salivent déjà à l’idée de 
retrouver celui qui reste sur 6 buts 
lors de ses 4 dernières sorties en 
sélection.
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En Bref...

Conçues pour espionner un proche, 
ces applications volent vos données 

Cette voiture volante s’incline dans les airs

Le géant YouTube a annoncé ce 

jeudi qu’il allait commencer à 

certifier des comptes de médecins 

et autres soignants sur sa 

plateforme. Le but est de mettre 

en avant des vidéos fiables sur 

la santé et de tenter de limiter la 

désinformation et les fake news 

sur ces sujets.

Un processus ouvert aux 

institutions

Ce changement permettra aux 

utilisateurs de reconnaître 

immédiatement les vidéos de 

qualité sur les thématiques de 

santé ; a indiqué le géant de la 

vidéo en ligne, filiale d’Alphabet 

(Google). Les internautes pourront 

également mieux « trouver et 

interagir avec du contenu » créé 

par les soignants, a précisé Garth 

Graham, un responsable de 

YouTube, dans une note de blog.

Le processus de certification 

passera, entre autres, par une 

vérification des diplômes des 

soignants. Il sera également 

ouvert aux professionnels de la 

santé mentale et à des institutions 

officielles. Avec la pandémie de 

Covid-19, de nombreuses fake 

news et informations trompeuses 

sur le virus et les vaccins avaient 

été diffusées sur Internet.

Des dizaines de gigaoctets 
de données ont été extraites 
des serveurs utilisés par des 
applications d’espionnage 
comme TheTruthSpy, Copy9 et 
MxSpy. C’est la double peine 
pour les victimes de ce que l’on 
appelle les « stalkerwares ».
Les stalkerwares, ces 
applications pour smartphones 
qui sont utilisées bien souvent 
pour surveiller un conjoint que 
l’on soupçonne d’infidélité, 
sont faciles à trouver même si 
elles ne sont pas forcément sur 
les boutiques d’applications. 
Ces stalkerwares sont bien 
souvent illégales et on découvre 
également que leurs éditeurs 
ne se soucient pas vraiment 
de la sécurité des données 
privées qu’ils collectent sur 
leurs serveurs. C’est en raison 
de cette pratique, qui est elle-
même répréhensible, et d’une 
grosse faille de sécurité que 
des dizaines de gigaoctets de 
données provenant des mobiles 
espionnés ont été aspirées par 
des hackers. Cela concerne 
essentiellement des applications 
jumelles comme TheTruthSpy, 
Copy9 et MxSpy.
C›est la double peine pour 
les victimes qui, en plus 
d›avoir été espionnées via leur 
mobile, voient leurs données 
personnelles circuler sur les 
réseaux des cybercriminels. Car 
ces stalkerwares disposent d›un 
accès complet à l›ensemble des 
données du mobile. Elles peuvent 

donc tout transmettre, qu’il 
s’agisse des communications 
téléphoniques, les messages, les 
photos et vidéos.
Ainsi, sur les serveurs des 
applications, la base de données 
qui a fuité comprend les 
journaux d›appels, les SMS, les 
données de localisation et même 
les mots de passe et données 
d›authentification à deux 
facteurs. Il s›agit essentiellement 
de métadonnées. Il n›y a donc 
pas d›images, pas de vidéos 
ou d›enregistrement d›appels, 
mais ces fichiers existent sur 
d›autres serveurs qui ne font pas 
partie de cette fuite. En outre, il 
semble que les éditeurs gardent 
très longtemps les données 
collectées, puisque selon 
TechCrunch, dans cette base de 
données, s›en trouvent datant de 
début 2019 et même avant.
Comment savoir si un 
smartphone est traqué
Selon l›analyse de TechCrunch, 
il y a des victimes dans presque 
tous les pays. La fuite aurait eu 
lieu en avril de cette année et 
la base de données comprend 
environ 360 000 identifiants 
uniques d›appareils, avec les 
codes Imei pour les téléphones. 
Il y a aussi les identifiants 
des personnes ayant installé 
les stalkerwares. Ils seraient 
environ 337 000. Cet événement 
est également l›occasion de 
sensibiliser le public sur ces 
stalkerwares et le moyen de 
les détecter sur un smartphone. 

L’essentiel des mobiles 
concernés est animé par Android, 
car il est possible de forcer 
l›installation d›une application 
qui n›a pas été téléchargée via la 
boutique d’applications.
Alors, pour savoir si un 
smartphone est compromis, 
le premier réflexe consiste à 
faire le tour des applications 
téléchargées pour voir celles qui 
n’ont pas d’utilité et que l’on est 
certain de ne pas avoir installé. 
Une consommation de données 
importante et une batterie qui 
se vide plus vite que d’habitude 
est également un symptôme de 
la présence d’un stalkerware. 
En France, il existe une 
coalition anti-stalkerwares. Elle 
concerne essentiellement les 
femmes victimes de violences 
conjugales qui sont susceptibles 
d’être espionnées à leur insu 
sur leur smartphone par ces 

applications. Pour les détecter 
sur les smartphones, à Paris, le 
tribunal judiciaire utilise une 
tablette baptisée Veriphone. Si 
un stalkerware est détecté, cette 
infraction s’ajoute au dossier de 
plainte.
Pour une tablette, il faut chercher 
l’identifiant publicitaire à partir 
des Paramètres, puis dans les 
options de Confidentialité et 
enfin dans la rubrique Annonces 
qui peut se trouver dans les 
réglages avancés. En recopiant 
ces informations dans le champ 
de recherche sur la page de 
TechCrunch, vous serez fixé. 
Il n’y a pas beaucoup d’autres 
solutions existantes pour 
s’assurer qu’un mobile n’a pas 
été compromis, à part repartir 
sur les réglages d’usine du 
téléphone.

Nouveau venu sur 
le marché très 
concurrentiel des 

voitures volantes, Alef vient de 
présenter un modèle qui sort du 
lot. Après un décollage vertical, 
il pivote et utilise les côtés 
comme ailes, tout en gardant sa 
forme de voiture.
La compétition fait rage dans le 
secteur des voitures volantes, 
avec de nombreuses solutions qui 
impliquent une transformation 
de l›appareil. Des ailes ou des 
rotors se déplient, et la voiture 
devient un petit avion, un 
hélicoptère ou un quadricoptère. 
Le constructeur Alef vient de 
dévoiler son premier prototype 
baptisé Model A. Il sort du lot 
car il conserve sa forme de 
voiture dans les airs.
Le Model A est une voiture 
électrique à décollage et 

atterrissage verticaux (adav ou 
eVTOL). Il ne nécessite donc 
pas d›infrastructure particulière 
pour pouvoir prendre son envol, 
et il est également conçu pour 
pouvoir rouler sur la route et se 
garer sur une place de parking 
standard, contrairement à la 
plupart de ses rivaux.

Les livraisons prévues 
pour 2025

Le corps du véhicule est équipé 
de huit rotors discrets et recouvert 
par un maillage qui laisse passer 
l›air. Il est doté de quatre roues 
pour la route et d’une cabine 
pour deux personnes au centre. 
Pour le décollage, il lui suffit 
d›actionner ses rotors, sans 
la moindre transformation. 
Toutefois, la grande particularité 
de ce modèle est ce qui se passe 
après : l›appareil se tourne sur 
le côté, et la cabine pivote pour 

rester à la verticale et se tourne 
de 90 degrés pour faire face à 
l›avant. Les côtés de la voiture 
servent alors d›ailes pour un vol 
beaucoup plus efficace.
Selon Alef, le Model A atteint 
ainsi une autonomie de 177 
kilomètres dans les airs, ou 
320 kilomètres au sol. Les 
personnes intéressées peuvent 
déjà précommander l›appareil 

pour 300 000 dollars avec une 
livraison prévue fin 2025. La 
firme a également annoncé 
travailler sur un second 
modèle, à quatre places, avec 
une autonomie de près de 500 
kilomètres. Il sera proposé à 
35 000 dollars... en 2035. D’ici 
là, la compétition a largement le 
temps de préparer la riposte.
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À l’occasion de la 
Journée mondiale 
de l’accident 

vasculaire cérébral, une 
campagne de sensibilisation 
rappelle les principaux 
signes d’un AVC.  
En France, chaque 
année, 155 000 nouvelles 
personnes sont touchées 
par un accident vasculaire 
cérébral, et 62 000 vont 
en décéder. Pour lutter 
contre ce fléau, la Société 
Française Neuro-Vasculaire 
(SFNV) se mobilise 
chaque année aux côtés 
d’autres organisations 
internationales dans le cadre 
de la Journée mondiale de 
l’AVC. Le but : sensibiliser 
aux principaux problèmes 
liés à cette pathologie qui 

touche 1 personne toutes 
les cinq secondes dans le 
monde. 
On parle d’accident 
vasculaire cérébral pour 
désigner l’arrêt brutal de 
la circulation sanguine 
au niveau d’une partie 
du cerveau. D’après la 
SNFV, « les maladies 
vasculaires cérébrales 
sont la première cause de 
handicap de l’adulte en 
France, la première cause 
de décès chez les femmes 
et la seconde cause de 
démence après la maladie 
d’Alzheimer ».
En effet, ¾ des patients 
survivant à un accident 
vasculaire cérébral gardent 
des séquelles.
Quand il est pris en charge 

à temps, l’AVC n’est pas 
une fatalité. C’est pourquoi 
la campagne 2022 de la 
Journée mondiale de l’AVC 
a pour slogan « chaque 
minute compte ».
Voici les signes qui doivent 
alerter : 
• perte de la sensibilité 
d’un bras, d’une jambe, de 
la face ou de tout le côté 
d’un corps ;
• trouble de la parole ;
• trouble soudain de 
l’équilibre et de la marche ;
• perte soudaine de la 
vision d’un œil ou vision 
trouble ;
• maux de tête 
violents et intenses.
Il est primordial d’appeler 
le 15 dès le premier 
symptôme. 

Plébiscité pour ses 
vertus minceur, le 
jeûne intermittent 

pourrait bien nuire à 
certaines hormones sexuelles 
féminines, selon une récente 
étude.
Le jeûne intermittent 
consiste à s’alimenter 
uniquement durant certaines 
heures de la journée et à se 
priver de nourriture le reste 
du temps. Il est réputé pour 
ses vertus minceur, mais 
selon une nouvelle étude 
publiée dans la revue Obesity 
(source 1), il pourrait réduire 
la production d’hormones 
sexuelles féminines et 
impacter leur fertilité. 
Deux mois de jeûne 
intermittent
Pour en arriver à cette 
conclusion, les chercheurs 
de l’université de l’Illinois, 
à Chicago (Etats-Unis) ont 
étudié un panel de femmes, 
ménopausées ou non,  
souffrant d’obésité. Ces 
volontaires ont suivi un jeûne 
intermittent selon la méthode 
«régime guerrier» pendant 
deux mois. Elles avaient une 
fenêtre d’alimentation de 4 
ou 6 heures par jour, illimitée 

en termes de calories. Une 
fois le délai passé, elles 
devaient s’adonner à un 
«jeune hydrique», autrement 
dit, elles ne pouvaient 
consommer que de l’eau. 
Tout au long de l’étude, 
les spécialistes ont mesuré 
les différences de taux 
d’hormones grâce à des 
prises de sang et les ont 
comparés à un groupe 
témoin, dont les femmes 
ne suivaient aucun régime 

alimentaire particulier. Au 
bout de deux mois, sur la 
balance, les femmes ayant 
suivi le régime ont perdu 3 
à 4 % de leur poids initial, 
tandis que les autres n’ont 
quasiment rien perdu. Elles 
ont également constaté une 
baisse de leur résistance à 
l’insuline, ce qui permet de 
mieux éliminer le glucose et 
les graisses.
Un impact potentiellement 
crucial sur la DHEA

Par ailleurs, les chercheurs 
ont remarqué une 
baisse de 14 % de la 
déhydroépiandrostérone (ou 
DHEA), chez les femmes 
ayant suivi le régime 
intermittent. Cette hormone 
est habituellement prescrite 
par les cliniques de fertilité, 
notamment pour les femmes 
qui souffrent d’insuffisance 
ovarienne.
La baisse des niveaux de 

DHEA chez les femmes 
post-ménopausées pourrait 
être préoccupante, car la 
ménopause provoque déjà 
une chute spectaculaire des 
œstrogènes et la DHEA 
est un composant principal 
des œstrogènes», présente 
la Pr Krista Varady, 
auteure principale, dans un 
communiqué. 
«Cependant, une enquête 
auprès des participants 
n’a signalé aucun effet 
secondaire négatif associé 
à une faible teneur en 
œstrogènes après la 
ménopause, comme un 
dysfonctionnement sexuel 
ou des changements 
cutanés», précise-t-elle 
(source 2). C’est pour cela 
que les scientifiques veulent 
poursuivre leurs recherches. 
«La plupart des informations 
négatives qui sont rapportées 
sur le jeûne intermittent 
proviennent d’études sur des 
souris ou des rats. Nous avons 
besoin de plus d’études pour 
examiner les effets du jeûne 
sur les humains», insiste la 
scientifique. 

Journée mondiale de l’aVC : 

Quels signes faut-il connaitre ?

Le jeûne intermittent pourrait avoir un impact
 délétère sur les hormones féminines
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Avec l’âge, les cheveux 
changent, les traits du 
visage évoluent et les 

envies beauté se transforment. 
Après 50 ans, quelle coiffure 
adopter selon la forme de son 
visage ou lorsque l’on porte des 
lunettes ? Sur quelle coloration 
miser ? Voici tous nos conseils 
capillaires pour sublimer les 
femmes de plus de 50 ans.
Après 50 ans, les cheveux se 
fragilisent. La fibre capillaire 
se casse plus facilement, les 
cheveux blancs sont de plus en  
plus nombreux et on constate une 
perte de densité. C’est pourquoi 
des envies de nouvelles coiffures 
ou de coupes de cheveux se font 
ressentir.

Comment choisir la bonne 
coupe de cheveux après 50 ans
A 20 ans, on peut se permettre de 
changer de coiffure au gré de ses 
envies : passer de la coupe courte 
tendance aux cheveux ultra longs 
sans problème. Pourtant, passé 
un certain âge, les cheveux longs 
à très longs deviennent moins 
flatteurs. En effet, ils alourdissent 
le visage et le rendent triste et 
fatigué. Quand on passe le cap 
de la cinquantaine, l›idéal est 
d’adopter une coupe courte pour 

alléger le visage, donner bonne 
mine et élancer la silhouette 
: du carré mi-long à la coupe 
à la garçonne, de nombreuses 
variantes sont possibles.
Quelle coupe de cheveux pour 

un visage rond ? 
Si vous avez un visage rond, 
préférez une coupe courte. Celle-
ci équilibrera vos traits.  «Le carré 
et le wavy sont très tendance», 
explique Joceline, coiffeuse et 
coloriste chez Franck Provost. 
Ces styles de coiffures apportent 
un coup de jeune et donnent du 
mouvement à la chevelure. Vous 

pouvez d’ailleurs renforcer cet 
effet dynamique avec des demi-
longueurs et pointes dégradées. 
Quelle coupe de cheveux avec 

des lunettes ? 
Parce que les lunettes peuvent 
rapidement donner un look 
strict, tout comme pour le 
maquillage, une coiffure adaptée 
est nécessaire pour adoucir 
l’ensemble du visage. Un choix 
d’autant plus vrai une fois la 
cinquantaine atteinte, lorsque les 
traits du visage changent. Donc 
si vous portez des lunettes, le 
constat est le même que pour 

celles qui ont un visage rond : 
il faut adopter une coupe courte 
ou une coupe au carré. Que vous 
optiez pour une coupe rock ou 
une coupe pour cheveux mi-
longs, la chevelure rognée de 
ses longueurs retrouvera de la 
vitalité . A noter aussi que des 
lunettes avec des  montures 
fines sont préférables pour 
ne pas rendre le visage trop 
sévère. La faute à ne surtout pas 
commettre selon l›expert quand 
on est porteuse de lunettes après 
50 ans, c›est la frange droite, 
totalement «dépassée et stricte» 
: «préférez une mèche sur le côté 
ou effilée», conseille-t-elle.

Comment se coiffer après 50 
ans? 

Quelle que ce soit la forme de 
votre visage, après 50 ans, un 
volume capillaire maîtrisé est 
à adopter, mais dans une juste 
mesure. «Evitez à tout prix 
le brushing volumineux à la 
«Dallas» car trop de volume va 
étouffer votre visage, tandis que 
des cheveux plats feront ressortir 
ses irrégularités. De belles 
ondulations naturelles ou un 
brushing léger seront vos alliés 
pour offrir un coup de pep›s et 
de jeunesse à votre chevelure» 
déclare Joceline.

L’animatrice des Reines du 
Shopping a réalisé une vidéo sur 
Instagram. D’abord totalement 
démaquillée, elle explique avoir 
les cernes foncés et montre 
comment les camoufler pour un 
teint lumineux et un regard frais.
À la fois sympathique et 
attachante mais aussi experte dans 
les domaines de la mode et de la 
beauté, Cristina Cordula donne 
avec plaisir des conseils à la 
télévision, notamment lors de son 
émission Les Reines du Shopping 
diffusée sur M6. Le but ? Trouver 
la tenue adéquate selon un 
thème imposé. Ce n’est pas tout, 
puisque la fashionista de 57 ans a 
également une agence de conseils 
en style. Elle est aussi fondatrice 
et directrice de création de la 
marque Magnifaïk, qui propose 
des produits de maquillage de 
teint avec des packagings verts 
comme le drapeau de son pays de 
cœur.
En plus de ses apparitions à 
la télévision, Cristina Cordula 
aime faire des vidéos amusantes 
sur ses réseaux sociaux, tout en 
livrant ses meilleurs conseils 
mode et make-up. Dernièrement, 
elle a donné les secrets de sa 

routine beauté parfaite dans 
une vidéo live publiée en replay 
sur le compte Instagram de sa 
marque Magnifaïk. Son objectif 
? Corriger ses cernes pigmentés 
pour un regard ultra frais et une 
bonne mine. Sur la vidéo, on peut 
d’abord la voir complètement 
démaquillée. “Voilà vraiment 
mon visage d’aujourd’hui, on 
peut dire qu’il est fatigué avec 
ces cernes et cette grise mine”, 
annonce-t-elle. “Mon teint est 
celui de beaucoup de femmes 
qui sont mates de peau. (...) On a 
une bonne mine en été et le teint 

devient doré mais dès qu’on ne 
prend plus le soleil et qu’on est 
fatigué (...) il tourne au vert”.
L’astuce de grand-mère de 
Cristina Cordula pour défatiguer 
le regard
Avant de montrer son astuce pour 
un maquillage lumineux en un 
rien de temps, Cristina Cordula 
prépare sa peau. D’abord, elle 
utilise une brume rafraîchissante, 
puis un sérum et une crème à la 
vitamine C, actif qui va booster 
le teint. Elle les applique du bas 
vers le haut du visage, ainsi que 
du centre vers l’extérieur, sans 

oublier le cou et le décolleté. 
Elle dépose également une crème 
contour des yeux.
Lorsqu’elle est très marquée 
par la fatigue ou le stress, elle 
utilise de façon occasionnelle 
des ustensiles comme le gua sha, 
le rouleau de jade ou encore un 
rouleau en métal qu’elle met dans 
une boîte dans le congélateur 
afin d’intensifier leur côté frais 
et décongestionnant. Cette fois-
ci, Cristina utilise deux cuillères 
à soupe qu’elle pose sur les 
yeux trente secondes. Elle place 
ensuite le dos des cuillères sous 
les yeux, puis le front, les joues et 
l’ovale du visage, aussi pendant 
30 secondes environ.

Cristina Cordula : sa 
technique ultra facile pour 

camoufler les cernes pigmentés
Une fois ses cernes 
décongestionnés, Cristina 
Cordula passe au maquillage. 
Elle commence par appliquer 
son embellisseur de teint. Un 
fluide légèrement coloré et 
irisé qui unifie et apporte de la 
lumière sans effet de matière. 
Toujours avec sa propre marque, 
elle dévoile sa nouveauté “pour 
camoufler les cernes marron, 

violacés, pigmentés, et marqués”. 
Il s’agit d’un correcteur orange, 
qui va éclaircir les cernes. Elle 
dépose une goutte à l’intérieur de 
l›œil au niveau du coin interne, 
plus une deuxième touche plus 
bas, et une troisième encore plus 
bas, en suivant la partie marquée 
et colorée du cerne. Elle tapote 
la matière à l’aide d’un pinceau 
précis sans étirer le produit. 
Enfin, elle va ajouter l’anticernes 
de sa propre marque pour unifier 
toute la partie en dessous de l›œil. 
Elle en dépose aussi sur la zone T 
et estompe. Elle vient légèrement 
matifier le résultat en déposant de 
la poudre partout tout en évitant 
le contour des yeux, pour ne pas 
marquer les ridules.
Pour terminer, elle redessine 
subtilement ses sourcils au 
crayon, elle réchauffe son teint 
avec un bronzeur. Côté blush, 
Cristina Cordula opte pour 
une nuance abricot irisée, ainsi 
qu’un rouge à lèvres abricoté. 
Le résultat est parfait : son teint 
est uniforme, lumineux, et sans 
défaut ni effet de matière

Quelle coupe de cheveux après 50 ans ?

Cristina Cordula 

 ses conseils tout simples pour camoufler les cernes 
et défatiguer le regard
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La ville de Toulouse a 
récemment inauguré une 
place publique portant le 

nom du défunt artiste algérien 
Idir dans le quartier Victor-Hugo 
dans le  centre-ville.
Désormais, on peut admirer 
dans cette partie de la ville une 
plaque blanche sur laquelle il 
est gravé « Place Idir, chanteur, 
auteur, compositeur, interprète et 
musicien algérien d’expression 
kabyle. 1945 – 2020 ».
La fille du chanteur, Tanina 
Cheriet, qui était présente 
à l’événement, a profité de 
l’occasion pour interpréter la 
chanson phare de son géniteur 
«Ssendu».

La jeune femme qui a hérité de 
l’amour pour l’art de son père, 
et qui elle même est chanteuse, 
musicienne, compositrice et 
comédienne a tenu à remercier 
la ville de Toulouse pour cet 
hommage: «Merci à la mairie 
de Toulouse d’avoir honoré la 
mémoire de mon père Idir, en 
baptisant une place en son nom. 
Nous en sommes éternellement 
reconnaissant.» a écrit Tanina sur 
Facebook. 
La cérémonie a eu lieu le mardi 
25 octobre en présence du 
maire de Toulouse Jean-Luc 
Moudenc. À noter que cette date 
coïncide avec l’anniversaire de la 
naissance d’Idir, venu au monde 

le 25 octobre 1949 dans le village 
d’Ait Lahcene, en Algérie. 
D’après la mairie Toulouse, cette 
initiative revient à l’adjointe au 
maire de Toulouse, Fella Allal, 
elle-même originaire de Tlemcen 
en Algérie. 
La jeune femme a été élue dans la 
ville Rose où se trouvent un haut 
pourcentage de ressortissants 
algériens. Membre du Conseil 
municipal de Toulouse, elle a 
rapidement été nommée adjointe 
au maire, déléguée à la lutte 

contre la discrimination et à 
l’égalité citoyenne.
Lors de la cérémonie 
d’inauguration, de nombreux 
ressortissants algériens se sont 
déplacés afin de saluer cet 
événement dans une période de 
tensions politiques à l’égard des 
étrangers.
Sur la toile, de nombreux 
internautes ont également 
remercié les élus : « Avec tous 
ces débats et les propos actuels 
xénophobes sur l’immigration, 

il est bon de voir que vous 
reconnaissiez les aspects positifs 
de cette immigration, Bravo et 
merci »  a commenté un immigré 
sur les réseaux sociaux.   
Un poète international 
De son vrai nom Hamid Cheriet, 
le chanteur kabyle a été tout 
au long de sa carrière un des 
ambassadeurs de la culture et de 
lalangue amazighe dans le monde 
entier. 
Ce dernier, décédé  le 02 mai 
2020, à l’âge de 71 ans à Paris où 
il vivait, a laissé derrière lui une  
œuvre conséquente. 
L’interprète a œuvré, à travers 
ses productions artistiques, à la 
préservation de l’héritage culturel 
algérien par le biais d’une série 
de chansons qui puisent leur âme 
dans la profondeur du patrimoine 
et des légendes amazighes, 
notamment les célèbres berceuses 
indemodables  “Ssendu” et  
«Vava Inova», qui ont contribué à 
forger la réputation artistique qui 
lui a permis d’accéder à la scène 
internationale.
En 1976, sa chanson «Vava 
Inova», diffusée dans 77 pays et 
traduit en 20 langues, lui a permis 
d’obtenir une renommée et une 
reconnaissance mondiale.

Le secrétaire général du Haut 
commissariat à l’amazighité 
(HCA), Si El Hachemi Assad a 
mis jeudi l’accent sur l’importance 
de l’implication des associations 
et de la société civile dans les 
prochaines festivités célébrant la 
Journée internationale de la langue 
maternelle et la semaine africaine 
des langues prévues à Tlemcen du 
21 au 26 février 2023.
M. Assad a indiqué, dans ce 
sens, que sa visite de deux 
jours à Tlemcen a pour objectif 
principal de communiquer avec 
les habitants de la région afin 
de les sensibiliser à participer 
effectivement à ces manifestations 
qu’abritera officiellement cette 
wilaya de l’ouest du pays.
Il a, dans ce cadre, tenu une 
rencontre avec les représentants de 
la société civile et ses associations 
de la région de Beni Snouss 
durant laquelle il a expliqué le 
rôle important que peuvent jouer 
les associations et les habitants de 
cette région avec des propositions 
devant enrichir le programme de 
la célébration de cet événement.
Le Sg du HCA a souligné, par 
ailleurs, que la coordination était 
totale avec les autorités locales 

avec l’objectif d’impliquer 
également les représentants de la 
société civile pour contribuer à 
enrichir le contenu du programme 
des festivités qui comporte, entre 
autres, des ateliers sur divers 
domaines comme le patrimoine 
immatériel et l’apprentissage des 
langues dont Tamazight.
La prochaine manifestation 
comprendra, selon le même 
responsable, la projection de 
films et la tenue de rencontres, de 

forums de formation, qui seront 
abrités essentiellement par la ville 
de Tlemcen et d’autres régions à 
l’instar de Sabra, Beni Bahdel, et 
Tafesra.
Le secrétaire général du Haut 
commissariat à l’amazighité a, 
au cours de seconde journée de 
sa tournée à Tlemcen, visité des 
sites historiques susceptibles 
d’abriter des activités consacrées 
à cet évènement, comme la vieille 
mosquée de Tafesra, un des plus 

anciens lieux de culte en Algérie 
et les grottes préhistoriques de la 
même localité.
M. Assad a également visité un 
vieux village à l’architecture 
typiquement berbère des Ouled 
Bellahcene (commune de Beni 
Bahdel) où il s’est longuement 
entretenu avec des habitants sur 
les opportunités d’entamer des 
opérations de restauration afin 
de rendre ce village attractif sur 
le plan du tourisme culturel et de 
montagne.
Mercredi, il a fait une évaluation 
du travail de l’institution qu’il 

dirige, en matière de promotion 

de l’enseignement de la langue 

amazighe et sa généralisation 

progressive à travers le territoire 

national.

Il a également mis en exergue 

les efforts consentis par l’Etat 

qui a mobilisé tous les moyens 

humains et matériels pour 

soutenir l’enseignement de la 

langue amazighe et a assisté à 

Sabra à un cours démonstratif 

d’enseignement de cette langue.

Une place toulousaine porte désormais le nom
 du chanteur Idir

Impliquer la société civile dans la célébration de la Journée 
internationale de la langue maternelle
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Le prince Harry va publier ses 
très attendus mémoires, intitulés 
«Spare», le 10 janvier prochain, 
soit tout juste quatre mois après 
la mort de la reine Elizabeth II, a 
annoncé jeudi l’éditeur Penguin 
Random House. 
«Nous sommes ravis d’annoncer 
l’histoire remarquablement 
personnelle et émotionnellement 
puissante du prince Harry, le duc 
de Sussex», a tweeté l’éditeur. 
L’ouvrage est décrit, sur un site 
internet dédié créé par l’éditeur, 
comme une fenêtre ouverte sur la 
manière dont le prince a réagi à 
la mort de sa mère, la princesse 
Diana, et comment ce drame a 
affecté sa vie par la suite. 
«Avec son honnêteté abrupte 
et sans faille, +Spare+ est une 
oeuvre de référence remplie 
d’informations, de révélations, 
d’introspection et d’une sagesse 

durement acquise à propos du 
pouvoir éternel de l’amour sur le 
deuil», assure l’éditeur. 
Harry et son épouse Meghan 
ont stupéfié la monarchie en 
quittant la famille royale avec 

fracas début 2020 et en partant 
s’installer aux Etats-Unis. Lors 
d’une interview fracassante en 
mars 2021, le couple a accusé la 
famille royale d’insensibilité et 
de racisme. 

Cela avait exacerbé les tensions 
avec son frère aîné William, 
héritier du trône britannique, et 
leur père, devenu depuis le roi 
Charles III. 
« Erreurs » et « leçons » 
Harry et Meghan vivent désormais 
avec leurs deux enfants, Archie 
et Lilibet Mountbatten-Windsor, 
en Californie. 
Le prince Harry avait annoncé 
travailler à ses mémoires en 
juillet 2021. Il avait confié qu’il 
y retracerait ses «erreurs» et les 
«leçons qu’il a apprises» tout au 
long de sa vie. 
«J’écris ceci non pas comme 
le prince que je suis depuis ma 
naissance, mais comme l’homme 
que je suis devenu», avait-il alors 
confié. 
«J’ai porté de nombreuses 
casquettes au fil des ans, au sens 
propre comme au sens figuré, 

et j’espère qu’en racontant mon 
histoire -- les hauts et les bas, les 
erreurs, les leçons apprises -- je 
peux aider à montrer que, quelles 
que soient nos origines, nous 
avons plus en commun que nous 
ne le pensons.» 
Il s’était en outre dit «enthousiaste 
que les gens lisent un récit de 
première main de (sa) vie qui 
soit exact et pleinement fidèle à 
la réalité». 
«Spare» sera publié au Royaume-
Uni ainsi qu’en Irlande, 
Australie, Nouvelle-Zélande, 
Inde et Afrique du Sud, selon 
l’éditeur. 
Les recettes de ces mémoires, 
qui seront publiés en 16 langues, 
dont en français chez l’éditeur 
Fayard, seront données à 
des organisations caritatives 
britanniques, précise l’éditeur.

La journaliste Anaïs 
Llobet a remporté 
vendredi le prix littéraire 

méditerranéen Mare Nostrum 
pour un roman qui se déroule 
à Chypre-Nord, «Au café de la 
ville perdue».
Ce livre paru en janvier aux 
éditions de l’Observatoire, le 
troisième de cette collaboratrice 
de l’AFP à Nicosie, se déroule 
dans la station balnéaire de 
Varosha.
Celle-ci s’est vidée de ses 
habitants en 1974, au moment 
de l’invasion par l’armée turque 

du tiers septentrional de l’île de 
Chypre, pour rester depuis une 
ville-fantôme.
Le prix, créé en 2021 par 
l’association Mare Nostrum 
une Méditerranée autrement, 
qui promeut la coopération 
culturelle internationale depuis 
Perpignan, est doté de 3 000 
euros par lauréat.
Rebecca Benhamou a obtenu le 
prix du premier roman pour «Les 
Habitués du temps suspendu» 
(éditions Fayard), paru en mars, 
et inspiré du grand-père de 
l’autrice, juif d’Algérie.

Dans la catégorie histoire et 
géopolitique, le prix revient 
au Britannique David Abulafia 
pour «La Grande Mer: une 
histoire de la Méditerranée et 
des Méditerranéens» (éditions 
Les Belles Lettres).
Enfin le jury a distingué, dans 
la catégorie philosophie et 
spiritualité, Stéphanie Binder 
pour «Tertullien et moi» 
(Cerf), où l’historienne raconte 
comment elle s’est intéressée à 
ce théologien chrétien des IIe et 
IIIe siècles.

Dubaï s’apprête à accueillir la 
première édition de PopCon 
Middle East (PopConME) du 10 
au 13 novembre à l’Expo City 
Dubai. L’invité spécial sera la 
star de Game of Thrones, Kit 
Harington.
D’autres célébrités seront 
également présentes, notamment 
la vedette de House of the 
Dragon, Milly Alcock, les acteurs 
d’Arrow, Stephen Amell et Katie 
Cassidy, le doubleur Ray Porter, 
Giancarlo Esposito, de Breaking 
Bad et Ross Marquand, de The 
Walking Dead, entre autres.
Le congrès sur la culture pop 
présentera le meilleur du 
cinéma, de la télévision, des 
bandes dessinées, des romans 
illustrés, des anime, du cosplay 
et plus encore. En partenariat 
avec Dubai Festivals and Retail 

Establishment (DFRE), Speedy 
Comics et Alanza Trading, 
PopConME aura lieu au Dubai 
Exhibition Centre, à l’Expo City 
Dubai, et accueillera des ateliers, 
des projections de films et des 
concours de cosplay.
«Nous sommes ravis de lancer 
PopConME à Dubaï. Je suis 
fan de bandes dessinées depuis 
mon enfance et je suis enraciné 
dans la communauté depuis mon 
plus jeune âge. C’est un rêve 
devenu réalité pour un vrai geek 
comme moi. Je veux que cette 
convention ait tout ce que mon 
cœur de geek désire et même au-
delà», a déclaré Amer Rachid al-
Farouq, directeur général adjoint 
du Speedy Comics Group, dans 
un communiqué.

Le prince Harry va publier ses mémoires en janvier 2023

Le prix littéraire Mare Nostrum pour Anaïs Llobet

La star de Game of Thrones, Kit Harington, 
sera l’invité spécial du PopCon Middle East
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Matthew Perry a tenté, 
de nombreuses fois, 
de se défaire de ses 

addictions à l’alcool et aux anal-
gésiques. Et la réaction de son 
entourage a souvent été cruciale. 
Ce fut notamment le cas de celle 
de Jennifer Aniston, sa collègue 
dans Friends, qu’il raconte dans 
son autobiographie, Friends, Lo-
vers and the Big Terrible Thing.

L’actrice a décidé de le mettre 
face à son alcoolisme.
« Elle m’a dit, «Je sais que tu 
bois». Je lui ai répondu, «Com-
ment tu peux le savoir ? « », 
raconte-t-il. « Alors elle m’a dit, 
d’une manière un peu étrange 
mais tendre, «Nous pouvons 
le sentir». Et le pluriel de ce 
«nous» a été comme un coup de 
massue.»

La plus présente
Car si Matthew Perry était bien 
conscient qu’il buvait trop à 
l’époque, il était également 
complètement accro aux médi-
caments, et il ne savait pas quoi 
faire face à ça. Jennifer Anis-
ton l’a non seulement engagé à 
demander de l’aide, mais a aussi 
été présente pour le soutenir par 
la suite.

Que serait Hollywood sans 
Dwayne Johnson ? L’acteur est 
revenu la semaine dernière au 
cinéma avec Black Adam, un 
nouveau blockbuster qui a réa-
lisé le plus gros démarrage de sa 
carrière pour un film dont il a le 
premier rôle. À la fin du film, le 
personnage incarné par le comé-
dien croise la route du Superman 
d’Henry Cavill. Une surprise 
pour de nombreux fans, qui an-
nonce donc le retour en grande 
pompe du super-héros culte.
Une information confirmée par 
Henry Cavill cette semaine et 
qui n’aurait visiblement pas été 
possible sans le nouveau mon-
sieur muscle du cinéma.
Si l’on en croit Dwayne John-
son, c’est en effet grâce à lui si 
l’acteur britannique revient dans 
le DC Extended Universe.
« Nous nous sommes battus pen-
dant des années pour te ramener. 
Ils ont toujours dit non. Mais 
pour nous, non n’était pas une 

option. Nous ne pouvons pas 
construire notre DCEU sans 
le plus grand super-héros du 
monde. Et les fans passeront 
toujours en premier. Bienvenue 
à la maison. On se reverra sur la 
route», a-t-il posté sur Twitter.
Les fans d’abord
Dwayne Johnson ajoute que, 
selon lui, il était important de 
respecter la volonté des specta-
teurs. Depuis plusieurs années, 
ces derniers ont milité pour que 
Henry Cavill reprenne son rôle. 

C’est désormais chose faite, et 
The Rock est ravi.
« Pour nous, les fans passeront 
toujours en premier. Aussi fou 
que cela puisse paraître, j’ai 
appris cette philosophie du «les 
fans d’abord» à l’époque où 
je luttais dans les marchés aux 
puces pour 40 dollars le match, 
bien avant les lumières de la 
WWE », a-t-il expliqué.
On ignore encore comment 
Black Adam et Superman vont 
cohabiter. Avant même le début 

du tournage, Dwayne Johnson 

avait annoncé que son person-

nage, un anti-héros lié à l’uni-

vers de Shazam !, était plus 

puissant que tous les autres pro-

tagonistes du DCEU.

Va-t-on bientôt avoir accès aux 
conclusions de l’enquête sur l’in-
cident du tournage de Rust ? Ça 
ne devrait en tout cas plus tarder, 
puisque la procureur de Santa 
Fe, au Nouveau-Mexique, a reçu 
le rapport de la police. Après 
plusieurs mois de travail sur les 
circonstances de la mort d’Ha-
lyna Hutchins, les officiers en 
charge de l’affaire ont enfin mis 
un terme à leurs investigations et 
Mary Carmack-Altwies pourra 
procéder aux inculpations.
« Aujourd’hui, la procureur 
Mary Carmack-Altwies a reçu 
le rapport d’enquête du shérif 
du comté de Santa Fe sur l’inci-
dent du plateau de tournage de 
Rust. Le procureur et son équipe 
vont maintenant commencer un 
examen approfondi des infor-
mations et des preuves afin de 
prendre une décision réfléchie 
sur l’opportunité d’inculper (les 
suspects) », peut-on lire dans un 
communiqué du bureau de la 

procureure, relayé par Deadline.
La procureure pas intimidée par 
la médiatisation
Si, pour l’heure, rien n’indique 
qu’Alec Baldwin pourrait être 
inquiété par ces conclusions, 
la procureure semble décidée à 
aller jusqu’au bout du proces-
sus et ne pas se laisser intimider 
par l’aura médiatique autour de 

l’affaire.
« Comme pour toutes les affaires 
traitées par le procureur, elle se 
concentrera sur le maintien de 
l’intégrité du processus, l’appli-
cation des lois de l’État du Nou-
veau-Mexique et la poursuite de 
la justice », ajoute le document.
La production de Rust et Alec 
Baldwin ont récemment trouvé 

un accord pour mettre un terme 
aux poursuites civiles entamées 
par la famille d’Halyna Hut-
chins. Néanmoins, Mary Car-
mack-Altwies avait assuré avant 
même la remise des documents 
liés à l’enquête que ça ne chan-
gerait rien à la procédure.
Reprise du tournage annoncée
« [Cet accord] n’aura aucune 
incidence sur l’enquête en cours 
du procureur Mary Carmack-
Altwies ni sur sa décision finale 
d’engager ou non des poursuites 

pénales dans cette affaire », avait 

assuré le bureau de la procureur.

Alec Baldwin tenait l’arme qui a 

tué la directrice de la photogra-

phie du western et blessé le réa-

lisateur Joel Souza. Le mari de 

la victime a par ailleurs annoncé 

ne pas vouloir poursuivre l’ac-

teur hollywoodien et est devenu 

l’un des producteurs du film, 
dont la reprise du tournage a été 

annoncée.

Jennifer Aniston a su convaincre Matthew Perry
 de  retourner en désintox

Dwayne Johnson affirme que c’est lui qui a fait revenir
 Henry Cavill dans le rôle de Superman

Tir mortel d’Alec Baldwin  

La procureure a reçu les conclusions de l’enquête
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Le 31ème Sommet 
arabe prévu les 1er et 2 
novembre à Alger, qui 

revêt une importance particulière 
eu égard aux dossiers soumis 
et au contexte international 
actuel, est “un rendez-vous 
historique” pour l’unification des 
rangs arabes, relève, dans son 
ensemble, la presse nationale, 
dans sa livraison de ce samedi.
“Sommet arabe d’Alger, 
l’Algérie au rendez-vous”, titre 
le quotidien Horizons, se référant 
à la déclaration de l’ambassadeur 
d’Algérie au Caire, Abdelhamid 
Chebira, affirmant que “les 
délégations participant aux 
réunions préparatoires du 31ème 
Sommet arabe étaient venues en 
Algérie avec la volonté d’assurer 
le succès de ce rendez-vous qui 
se veut une étape importante dans 
le processus de l’action arabe 
commune”.
Et d’ajouter, à l’issue des réunions 
préparatoires dudit Sommet, 
qu’aucun pays n’y prend part 
“avec des conditions”, assurant 
de l’existence d’un “consensus” 
entre les Etats sur les principales 
questions.
Tous les sujets cruciaux abordés, 
estime, dans le même sens, Le 
Soir d’Algérie, s’agissant des 
réunions des délégués permanents 
et hauts représentants de la 
Ligue arabe, tout en évoquant en 
particulier le projet de réforme de 
l’organisation panarabe qui sera 

soumis par l’Algérie. 
Abordant, à son tour, la réunion 
des ministres du Commerce au 
niveau du Conseil économique 
et social arabe (CESA), le 
quotidien El-Moudjahid évoque, 
en Une, une intégration socio-
économique qui serait “le socle de 
la résilience”, à travers l’adoption 
de pas moins de 24 clauses 
favorisant le renforcement de 
l’action arabe commune dans ces 
domaines.
Il s’agit notamment, précise 
le journal, des questions liées 
au développement durable, 
la Grande zone arabe de libre 
échange (GZALE), l’économie 

numérique, les investissements, 
la problématique de l’économie 
informelle, etc.          
Pour le quotidien El-Watan, la 
réunion, jeudi dernier, du CESA 
a mis en exergue la nécessité 
d’une union économique et 
douanière arabe, qualifiant celle-
ci de “défi majeur”. Ceci, tout en 
considérant que “les ministres 
arabes du Commerce ont donné 
le ton du Sommet d’Alger, qui 
s’il revêt fondamentalement une 
dimension politique, comme 
l’atteste l’inscription de la 
question palestinienne au centre 
des travaux, ne vise pas moins un 
objectif stratégique plus large”.

A savoir, explique le journal, 
celui de “la construction 
d’une union arabe pérenne, 
multidimensionnelle qui se 
projette dans l’avenir, avec 
l’implication de tous les Etats 
arabes, y compris la Palestine”.
Dans le registre de la presse 
arabophone, El-Khabar relève 
que le 31ème Sommet arabe 
“intervient dans un contexte 
international délicat” et qu’à 
travers ce rendez-vous, l’Algérie 
offre aux participants une 
“opportunité historique pour unir 
leurs rangs”.
Néanmoins, poursuit l’auteur, 
il ressort des déclarations des 

personnalités algériennes, lors 
des réunions préparatoires, une 
“volonté des pays arabes à faire 
réussir ce sommet”. Et de faire 
observer, par un autre article, 
que l’Algérie est “en mesure 
d’atténuer les difficultés”.
Dans une interview accordée à 
ce support, le Secrétaire général 
adjoint de la Ligue arabe, 
Houssam Zaki, a estimé que le 
Sommet d’Alger, revêtant un 
caractère “exceptionnel”, sera 
“consensuel”.
De son côté, le journal Echaab 
a consacré un large espace 
aux réunions des ministres du 
Commerce au sein du CESA ainsi 
que des délégués permanents et 
hauts représentants de la Ligue 
arabe, desquelles s’est dégagé 
“un consensus pour la réussite” 
du prochain Sommet d’Alger.
Enfin, le quotidien Echourouk 
El Yaoumi, a fait écho des 
déclarations des MAE arabes, 
arrivés jeudi à Alger en prévision 
de la réunion aujourd’hui, 
lesquelles ont reflété “un soutien 
unanime à la réussite du 31ème 
Sommet, dès lors qu’il s’agira 
d’unir les rangs arabes et 
d’asseoir la solidarité interarabe”.
Et de conclure: “le pari de 
l’Algérie lors du prochain 
Sommet est également celui du 
monde arabe et de la Palestine 
ainsi que de la coopération 
économique arabe et islamique, 
dans tous les domaines”.

Les participants à la table 
ronde sur la «Révolution 
de Novembre 1954 et 

la Palestine», tenue vendredi à 
Lyon (France), ont réaffirmé leur 
solidarité «pleine et entière» avec 
la cause palestinienne.
Dans un communiqué rendu 
public à la fin des travaux de 
cette rencontre, organisée par 
le Mouvement de la diaspora 
algérienne établie en France 
(MOUDAF), les participants 
soutiennent que «le peuple de 
Palestine est en droit d’attendre 
de la communauté internationale 
et du monde arabe en particulier 
un soutien plus ferme et une 
action plus résolue pour une paix 
durable qui passe nécessairement 
par la satisfaction des droits 
nationaux légitimes du peuple 
palestinien à un Etat souverain 
avec El Qods pour capitale».
Les participants ont accueilli 
«avec satisfaction» l’entente et 
l’unité des rangs des Palestiniens, 

proclamée et consacrée dans la 
«Déclaration d’Alger», exhortant 
les dirigeants arabes à «agir 
avec l’ONU et la communauté 
internationale, d’urgence et 
avec fermeté, pour arrêter les 
massacres barbares perpétrés par 
l’entité sioniste en Palestine et 
mettre fin à l’impunité de l’entité 
sioniste».
«Nous appelons avec force les 
dirigeants arabes à agir et prendre 
fait et cause pour la légitimité 
de la résistance palestinienne 
et l’accompagner sur le long 
chemin de son combat libérateur 
légitime», ajoute le communiqué.
Evoquant la 31ème session 
du sommet de la Ligue des 
Etats arabes, prévue les 1er 
et 2 novembre à Alger, les 
participants ont souligné que le 
sommet d’Alger «se tient à un 
moment où le monde traverse une 
nouvelle phase décisive de son 
évolution historique, politique, 
économique, sociale et culturelle, 

des enjeux et défis qui interpellent 
les dirigeants arabes à œuvrer 
impérativement en harmonie et 
travailler main dans la main».
Cette situation «exige des Etats 
arabes plus de solidarité et 
leur impose de rester plus que 
jamais attachés aux valeurs 
indispensables à la cohésion et à 
l’unité», ont-ils soutenu, estimant 
que cela constitue «un défi que la 
ligue arabe doit relever».

Les membres de la communauté 
algérienne établie en France 
ont exprimé, à ce titre, leur 
reconnaissance et leur respect au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, pour son 
engagement et sa mobilisation 
personnelle afin que le sommet 
arabe d’Alger «puisse franchir 
une étape historique et pour 
que la voix du monde arabe 
soit entendue dans les foras 

internationaux».
«La mémoire collective arabe et 
l’histoire enregistreront, une fois 
de plus, en lettres d’or et pour 
l’éternité la solidarité populaire 
agissante de l’Algérie exprimée 
de noble manière avec le monde 
arabe», relèvent les participants.
Pour rappel, cette rencontre, 
organisée à la veille de la 
commémoration du 68ème 
anniversaire du déclenchement 
de la glorieuse Révolution du 
1er novembre 1954 et de la tenue 
du Sommet arabe à Alger, a été 
présidée par M. Nacer Khabat, 
porte-parole du MOUDAF 
et membre de l’Observatoire 
national de la société civile 
algérienne, avec la participation 
de M. Kaoua Mustapha, directeur 
de l’Institut de la civilisation arabe 
et méditerranéenne de Lyon, du 
militant des droits de l’homme et 
des peuples, M. Mahrez Lamari et 
du représentant du Consul général 
d’Algérie à Lyon.
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SOMMET ARABE D’ALGER :

“Un rendez-vous historique” pour l’unification des rangs arabes

La diaspora algérienne en France réaffirme sa pleine 
solidarité avec la cause palestinienne


